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от ДОСТИГНУТОГО -
к новым ВЫСОТАМ I

Томской области вручено переходящее КраснЬе знамя Совета Министров РСФСР и ВЦСПС за победу во Все
российском социалистическом соревновании животноводов по итогам девяти месяцев работы ,

в зале обкома партии и 
облисполкома собрались 
первые секретари горкомов 
и райкомов КПСС, предсе
датели райгорисполкомов, 
руководители и специалисты 
агропромыш ленных объеди
нений и сельхозорганов, ди
ректора совхозов и предсе
датели колхозов, секретари 
партийных комитетов, пере
довики сельскохозяйствен
ного производства, предста
вители ш еф ствую щ их орга
низаций Томска.

Торж ественное собрание 
открыл председатель сйлис- 
полкома А . Е. Высоцкий. Он 
предоставил слово замести
телю министра сельского х о 
зяйства РСФ СР Г. С. О грыз- 
кину.

Итоги работы за девять 
месяцев убедительно под
твердили действенность ' и 
эф ф ективность принимае
мы х в области мер по раз
витию ж ивотноводства, ска
зал Г. С. Огрызкин. Увели
чение производства ж ивот
новодческой продукции обе
спечено в основном за счет 
роста продуктивности скота 
и птицы. В достиж ении 
трудовой победы —  творче- ' 
ская энергия, повседневный.

упорный, достойный вы со
кого уважения труд многих 
сотен доярок, телятниц, сви 
нарок, птичниц, механиза
торов, руководителей и 
специалистов. Под горячие 
аплодисменты собравш ихся 
тов. Огрызкин вручает пе
реходящ ее Красное знамя 
Совета М инистров РСФ СР и 
ВЦСПС.

С ответным словом вы 
ступил первый секретарь 
обкома КПСС А . Г. М ельни
ков. От имени бю ро обкома 
КПСС он сердечно поздра
вил всех с  полученной на
градой и выразил глубокую 
признательность Централь
ному Комитету партии, Со
вету М инистров РСФ СР и 
ВЦСПС за вы сокую  оценку 
труда томских коллективов.

Ч тобы  успеш но вести х о 
зяйство, добиваться полож и
тельных результатов, обла
стная партийная организа
ция, руководящ ие кадры 
строят свою  работу с расче
том  на самые худш ие усло
вия, проявляют вы сокую  ор
ганизованность и ответствен
ное отношение к делу. В 
итоге валовое производство 
сельскохозяйственной про
дукции за 1984 год по срав

нению с первым годом пяти
летки вы росло на 25 процен
тов. О бъемы закупок моло
ка увеличатся на 7, мяса — 
на 15, яиц —  на 5, овощ ей— 
на 7, картофеля — на 11 
процентов, а зерна —  в 4 
раза. Н ынче для общ ествен
ного ж ивотноводства заго
товлено по 21,4 центнера 
кормовы х единиц грубых и 
сочны х кормов на условную 
голову скота. Больш ой вклад 
в создание такого запаса 
внесли горожане, рабочие 
промышленньпс предприятий 
и организаций.

Самое главное, сказгл да
лее А . ' Г. М ельников,— растут 
наши люди, просты е труж е
ники, специалисты. Это наш 
золотой фонд! И х самоотвер
женная, беззаветная, творче
ская работа на общ ее благо 
дает те положительные ре
зультаты, ф ормирует те в ы 
сокие достижения, которы 
ми по праву гордится вся  об
ласть.

Но, получая сегодня вы со
кую  награду, мы  обязаны 
критически оценить достиг
нутые результаты, взвесить 
имеющ иеся возмож ности, то 
чно определить, что мы  в ы 
полнили, а что не сделали.

ТЕМА СЕМИНАРА -  БРИГАДНЫ Й ПОДРЯД
Разносторонний опы т при

менения бригадного подряда 
в  животноводстве накоплен 
в нашей области. Его изу
чению и дальнейшему раз
витию был посвящ ен состо
явш ийся вчера сем инар-со
вещание, в работе которого 
приняли участие первые 
секретари райкомов и гор

комов партии, председатели 
райгорисполкомов, руково
дители Р А П б, директора и 
председатели, секретари 
партийных организаций сов 
хозов  и колхозов, руководи
тели областных сельскохо- 
зяйственнь1х  органов.

С организацией производ
ства на основе коллективно

го подряда участники семи
нара познакомились в сов
хозах  «Томский», «Корни
ловский», «Чернореченский» 
и «О ктябрь», на Верш инин- 
ском и Белоусовском ж ивот

новодческих комплексах ОП Х 
им. Б. Н. Сидоренко. Боль
ш ой интерес вызвали сооб
щения руководителей и спе-

Темпы  роста производства 
ж ивотноводческой продукции 
пока; ещ е не отвечаю т воз
растающ им потребностям на
селения. Ряд районов даж е 
в летний период допустил 
сниж ение производства мо
лока. Со сбоями началась 
зимовка. В октябре снизи
лась продуктивность коров в 
хозяйствах К ож евниковско- 
го, М олчановского, А лек
сандровского, К ривош еинско- 
го, Бакчарского и Зы рянско
го районов. В ряде хозяйств 
сократилось поголовье коров.

Создавшаяся обстановка 
требует от руководителей, 
специалистов, партийных, 
проф сою зны х, комсом оль
ских организаций работать 
более собранно и организо
ванно, как того требует и 
Центральный Комитет пар
тии.

Выступивш ие на собрании 
первый секретарь Ш егарско- 
го райкома КПСС А. П. М а- 
салыкин, заведующ ая М и
хайловской фермой совхоза 
«Корниловский» Н. И. Девя
това, секретарь парткома 
колхоза «Сибиряк» В. А . Б у
харов, директор совхоза 
«Т ом ский» П. П. Кошель, 
доярка ОП Х Н арымской го
сударственной селекционной

циалистов хозяйств, брига
диров подрядных коллекти
вов. Вопросам усиления пар
тийного влияния на коллек
тивы  животноводов, совер
шенствования массово -  по
литической работы на ф ер
мах были посвящ ены  вы 
ступления заместителя заве
дую щ его отделом организа
ционно -  партийной работы 
обкома КПСС Э. В. Величу- 
тина, секретаря обкому пар
тии Р. М. Романова.

В ЛЕСНОМ ЦЕХЕ с и в к и РИТМИЧНОСТЬ
Катайгинский леспромхоз —  крупнейший в области. 

Ежегодно здесь добывается более полумиллиона кубомет
ров древесины, увеличивается ее вывозка. Обсуждая с о 
циалистические обязательства на 1985 год, катайгинцы 
решили высокопроизводительно потрудиться в  первом 
квартале и к 115-й годовщине со  дня рождения В. И. 
Ленина доставить на нижний склад 240 ты сяч кубомет
ров хлы стов. Работа на делянах кипит и сегодня.

На базе двух валонно-па- 
кетирую щ их машин, четы 
рех «ЛП-18» (один трактор 
добавился в ноябре) дейст
вует наш механизированный 
комплекс. *К Дню работника 
леса были выполнены годо
вы е социалистические обя
зательства — стрелевано бо 
лее 70 ты сяч кубометров 

I древесины. За 11 месяцев 
коллектив добыл уж е 95,6 
тысячи. Это подтверждает 
наши расчеты; намерены 
взять ньшче 100-тысячный 
рубеж. Главное —  не ослаб
лять , отлаженный ритм. 
Помните, в речи товарищ а 
К. У. Черненко «Достойно 
заверш ить пятилетку, у ск о
рить интенсификацию эко
номики» повыш ение эф ф ек
тивности работы непосред
ственно увязывается с до
стижением ее ритмичности? 
Как раз на ритмичность наш

коллектив и делает ставку. 
В ноябре среднесменная вы 
работка в комплексе состав
ляла 229 кубометров . при 
норме 200. Ежесуточньгй 
прирост небольшой, однако, 
если добиваться его после
довательно, складывается 
весомая прибавка к  плану.

«Нельзя ни на минуту ос
лаблять внимание к тре
левке». Так сформулирова
на одна из важнейш их за
дач в Обращении передови
ков лесной промьппленно- 
сти к руководителям, ин
женерно -  техническим ра
ботникам, всем  труженикам 
отрасли. Ч то касается меха
низированных комплексов, 
помнить, считаю , н ад о . пре
ж де всего о своевременном и 
квалифицированном техни
ческом обслуживании ма
шин. В Катайге таких комп
лексов шесть. Достоверно

знаю, что два из них в н о
ябре работали неудачно. 
М еш аю т мелкие поломки, 
часть которы х мож но пре
дотвратить при техобслуж и- 
вгшии. Года четы ре назад, 
когда получили «ЛП-19», в 
леспромхозе бы ла создана 
для них централизованная 
техслуж ба. Со временем это 
подзапустили, а вот нынче 
хорош ее дело вновь возрож 
дается. Выделена спецма
шина, известно, в какие дни 
группа слесарей по ТО 
приедет на деляну. Укреп
лять оперативное техобслу
живание вынуждает, в част
ности, затрудненный реж им 
валки. Лесосека . в такой 
местности, что наклон ма
ш ины  часто превыш ает до
пустим ы е 9 градусов.

Выбило дня три назад 
коллекторную трубку. Будь 
сварка под рукой —  без 
особы х забот бы  обошлось. 
А  то  потеряли маш ино-сме- 
ну. Когда заменяли охлади
тель, потеряли ещ е две... О с
новные потери рабочего 
времени у  машинистов 
«ЛП-19» происходят из-за 
неувязок с  текущ им ремон
том. И х причины? Если от

бросить мелочи... Це вклю 
чены  в комплекс слесари. 
Старательные вроде люди, 
добросовестные, но не всегда 
заинтересованы в наладке 
«ЛП-19». Мне, как бригади
ру, не подчиняются, обслу
ж ивают такж е другую  тех 
нику на з^частке. Пора най
ти вариант , пооптимальнее, в 
пользу валочных , машин. 
Не мешает узаконить их 
приоритет на ремонт. Ведь 
станут они —  остановится 
вся  технологическая цепоч
ка. П олучш е бы  снабжать 
ремонтников. Очень нужен 
передвижной сварочный ап
парат. Сейчас ведь как? 
Ч уть захандрил агрегат — 
едешь к  месту стоянки. На 
«туда» и «обратно» теряеш ь 
три часа.

' Больше года сущ ествует 
комплекс. П роверку време
нем он, мож но сказать, в ы 
держал. Эфф ективно при
меняем, например, коэф ф и 
циент трудового участия, 
достигнута нвплохая эконо
мия затрат. Теперь нашим 
экономистам следует поду
мать о  соверш енствований 
.структуры комплекса, ста
билизировать оплату труда.

В ИОЛИТВЮРО ЦК КПСС
П олитбюро ЦК КПСС обсу

дило на очередном заседа
нии и полностью одобрило 
итоги беседы товарищ а К. У. 
Черненко с лидером лейбо
ристской партии Великобри
тании Н. Кинноком. При 
этом были отмечены значи
тельная роль, которую  игра
ет лейбористская партия в 
политической ж изни Англии, 
и важ ность контактов с этой 
партией для позитивного 
развития отношений меж ду 
СССР и Великобританией.

Особо бы ло подчеркнуто 
значение высказанны х това
рищем К. У. Черненко сооб
ражений в связи с програм
мой лейбористской партии 
по вопросам обороны  и безо
пасности, предусматриваю
щ ей построение системы  обо- 
ронь! на безъядерной основе 
с удалением любого ядерного 
оруж ия с британской терри
тории. В случае осущ ествле
ния такой программы СССР 
взял бы  на себя обязательст
во не применять ядерного 
оруж ия против Великобрита
нии и был бы  готов сокра
тить и физически ликвиди
ровать такую  часть своих 
ракет средней дальности в 
европейской части СССР, к о
торая соответствовала бы  
числу ядерных ракет, лик
видируемых английской сто
роной.

Было выражено убеж де
ние в том, 4JO современная 
международная обстановка 
настоятельно требует актив
ного вклада рабочего движ е
ния и всех прогрессивных, 
демократических, миролюби
вы х  сил в дело предотвра
щ ения угрозы  войны, содей
ствия реш ению назревш их 
вопросов на конструктивной, 
равнопргшной основе в инте
ресах защить! мира и  безо
пасности народов.

Рассмотрен вопрос о ре
зультатах официального- ви
зита в Советский Сою з ф е
дерального канцлера А вст
рийской Республики Ф. Зи- 
новаца, беседы с ним това

рищ а К. У. Черненко, пере
говоров, проведенных това
рищ ем Н. А. Тихоновы м, и 
встречи товарищ а А . А . Гро
мы ко с министром иност
ранных дел Австрии Л. Гра
цем. ^Обмен мнениями с ав
стрийскими руководителями 
пр вопросам двусторонних 
отношений , и актуальным 
международным проблемам, 
несомненно, будет способст
вовать дальнейшему разви
тию  сотрудничества между 
СССР и Австрией ко взаим
ной выгоде сторон, в интере
сах европейского и всеобщ е
го мира. Политбюро отмети
ло, что советско-австрийские 
отношения, опирающ иеся на 
государственный договор о 
восстановлении независимой 
и демократической А вст
рии и принятый ею статус 
постоянного нейтралитета, 
были и остаются примером 
плодотворного мирного со 
сущ ествования государств с 
различным общественным 
строем.

П олитбюро обсудило воп
рос об обеспечении вы пол
нения плановых заданий по 
добыче нефти в Тюменской 
области. Намечены конкрет
ные меры по повыш ению 
эфф ективности работы тю 
менских нефтяников и лз^- 
ш ему использованию им ею 
щ ихся  резервов на пред
приятиях Западно-Сибирско
го нефтегазового комплекса. 
Поддержана инициатива 
Баш кирского и Татарского 
обкомов партии по оказанию 
помощ и в наращивании п ро
изводственных мощ ностей 
по добыче' нефти в Тю м ен
ской области силами пред
приятий и организаций 
объединений «Баш неф ть» и 
«Татнефть».

Рассмотрены сообщения 
товарищ а В. В. Щ ербицкого 
об участии делегации КПСС 
В работе X III съезда Рум ы н
ской коммунистической пар
тии и товарищ а В. В. Гри
шина о  поездке советской 
партийно - правительствен

ной делегации на торжества, 
посвящ енные 60-летию про
возглашения М онгольской 
Народной Республики. Одоб
рены деятельность этих де
легаций и итоги бесед совет
ских представителей с руко
водством братских партий и 
государств.

П олитбюро заслушало ин
формацию товарищ а В. И. 
Долгих об официальных дру
ж ественны х визитах делега
ции Верховного Совета СССР 
в Социалистическую Р е с п у б 
л и к у  Вьетнам, Л аосскую На
родно -  Демократическую 
Республику, Народную Р ес
публику Кампучию. Отмече
но, что состоявш иеся в ходе 
визитов беседы с товарищ а
ми Ле Зуавом, • Кейсоном 
Ф омвиханом, Хенг Самри- 
ном, переговоры с делега
циями парламентов этих 
стран, прош едш ие в атмо
сф ере сердечности и полного 
единства взглядов по всем 
обсуж давш имся вопросам, 
явились ярким свидетельст
вом братской друж бы  Совет
ского С ою за с Вьетнамом, 
Лаосом и Кампучией. Полит
бю ро подчеркфгло, что 
КПСС, Советское государство 
будут и впредь последова
тельно выступать на стороне 
народов этих стран Индоки
тая в их борьбе за социаль
ный прогресс, в защ иту на
ционального суверенитета, за 
мир и безопасность в Ю го- 
Восточной Азии.

Одобрены итоги состояв
ш ейся в Дели беседы това
рищ а В. И. Долгих с премь
ер-министром Индии Р. Ган
ди.

На заседании П олитбюро 
ЦК КПСС обсуж ден ряд дру
гих вопросов, связанных с 
социально -  экономическим 
развитием нашей страны, 
дальнейшим упрочением 
единства и сплоченности со 
циалистического содруж ест
ва, проведением миролюби
вого внешнеполитического 
курса Советского Союза.

1К—Л  W  ШЗШ К_ЯГ ЧиИЬг mmjm тт *

г о т о в н о с т и !

станции Г. П. Бачук и зоо
техник Уйдановской фермы  
колхоза «Рассвет» Л. А . 
Бреннер заверили Централь
ный Комитет КПСС, что 
отдадут все силы и энер
гию коммунистическому 
строительству, ударным тру
дом ознаменуют 40-летие 
Победы советского народа в 
Великой Отечественной вой
не, достойно встретят 
X X V II съезд КПСС.

В единодушно принятом 
обращении к животноводам 
области згчасТники областно
го совещ ания призвали от 
ветить на награду организо
ванным проведением зимов
ки, увеличением производст
ва и  продажи государству 
молока и мяса, получить за 
зимовку не менее 1.850 ки
лограммов молока от коро
вы, повысить еж есуточны е 
привесы скота и свиней на 
откорме до 600 и 350 грам
мов, получить не менее чем 
по 75 телят от  100 коров, 
1.100 поросят от 100 свинома
ток. /

Не останавливаться на до
стигнутом, брать новые вы 
соты, идти вперед, не сбав
ляя темпы, — в  этом сейчас 
суть соревнования ж ивотно
водов, всей работы на селе.

Руководил работой семи
нара -  совещ ания первый 
секретарь обкома КПСС А. Г. 
Мельников. В работе семи
нара принимали участие 
председатель облисполкома 
А. Е. Высоцкий, секретари 
обкома партии В. И. Зор- 
кальцев, М. С. Козырев, 
кандидаты в члены бю ро 
обкома КПСС В. А . Курба
тов, М. А . Матвеев, Н. Г. 
Нестеренко, Р. А . П опадей- 
кин.

Слово сдержали
М еханизаторы томского 

совхоза «О ктябрь», как ра
нее сообщала наша газета, 
поддержали инициативу пе
редовы х ш егарских х о 
зяйств по ускоренному ре
монту сельскохозяйственной 
техники и обязались к 1 де
кабря подготовить все зер
новые комбайны. Они до
срочно выполнили взятое 
обязательство. 29. ноября на 
линейку готовности бы л вы 
веден последний, 57-й ком 
байн. Комиссия все машины 
приняла с оценками «хоро
ш о» и «отлично».

Теперь перед коллекти
вом ремонтников стоит за
дача —  к новому году под
готовить все силосоубороч
ные комбайны.

Д. ИВАНОВ. 
Томский район.

Z опережением
М еханизаторы совхоза 

«Ю ж ны й» выступили ини
циаторами районного сорев
нования по ремонту сель
скохозяйственной техники. 
Они обязались отремонтиро
вать зерновые комбайны не 
позж е 1 декабря. И слово 
свое сдержали. Д осрочно по
ставили на линейку готовно
сти все 17 зерновы х комбай
нов.

У спех дела предопредели
ла организация труда. За 
восстсшовление комбайнов в 
хозяйстве взялись сразу по 
завершении уборки. И с
пользуя последнее тепло, 
йасть техники Отремонтиро
вали прямо на улице, а ка- 
питс1льный ремонт проводи
ли в мастерской.

Комиссия по качеству во

главе с главным агроно
мом совхоза Ю. В. Гребне
вым очень строго следила за 
качеством ремонта.

Отличились На ремонте 
А. А. Паньков, Н. И. Бен- 
дель, В . ' И. и Г. И. Сваров- 
ские. В тесном контакте с 
механизаторами трудились 
к узн ец . А. И. Замятин, т о 
карь Н. А . Трубачев, свар
щ ик В. И. Ворохов.

Теперь механизаторы ре
ш ают следую щ ую  задачу — 
подготовить всю  кормозаго
товительную технику к 
1 марта.

Н. Ш ИШ КИНА.
Ш егарский район.

Напряжение  
не с п а д а е т

Обычно в зимнее время в 
совхозе «Труд» главной и 
единственной заботой м еха
низаторов бы ло вывезти 
корма с лугов. В результате 
за ремонт техники прини
мались с больш им запозда
нием, и, как правило, к на
чалу кормозаготовительного 
сезона она оказывалась не
подготовленной. Нынче в 
хозяйстве поломали эту 
традицию.

П омимо основного отряда, 
на вывозке кормов создано 
ремонтное звено из четы 
рех человек. О но должно 
своевременно подготовить 
всю  посевную, почвообраба
ты вающ ую, кормозаготови
тельную технику, поставить 
ее на зимнее хранение. А  
принимать качество ремонта 
будут сами ж е луеханизато- 
ры, которые заняты на в ы 
возке кормов.

Ремонт техники начался.
Г. БОГДАНОВ.

Каргасокский район.

В  п а м я т ь  

о г е р о я х -  

краснодонцах
Две передовые бригады 

тарного цеха Тогурского 
ДПК приняли повыш енные 
социалистические обяза
тельства в честь 40-летия 
великой Победы.

Коллектив, возглавляемый 
Павлом П рокопьевичем Ба
рыш евым, за пятилетку 
долж ен вы пустить 8.385 ку
бометров тарной дощечки. 
План четы рех лет уж е вы 
полнен. Показатели бригады 
стабильно возрастают; еж е
месячно она перевыполняет 
задания в среднем на 15—20 
процентов. Деревообработ- 
чики уверены, что  к 9 мая 
будущ его года они справят
ся с пятилетии м планом. 
Коллектив решил ввести в 
свой состав героя-красно- 
донца Сергея Тюленина. 
Деньги с его расчётного ли
ста будут перечислены в 
Ф онд мира.

Рапортовала о выполне
нии плана четы рех лет и 
бригада Виктора Антонови
ча И люшникова. К 40-летию 
Победы она обязалась ' реа
лизовать задание четырех^ с 
половиной лет.

. Г. ГУСЕВА,
старш ий инженер объ 
единения «Томлёспром».

В середине ноября обме
нялись с аслановцами опы 
том по трелевке. Разговор 
был заинтересованный, сосе
ди задавали много вопросов. 
Зашла речь и о соревнова
нии. Наши товарищ и, на
чальник цеха лесозаготовок 
Н. А . Марасанов, начальник 
РММ Н. С. Лебедевич рас
сказывали, как поддержива
ю т друг друга в трудны х 
ситуациях соревнующ иеся 
коллективы катайгиицев. М ы 
соперничаем , с  мастерским 
участком А. Е. Руденко. Не 
проходит и дня, чтобы  ребя
та не потеребили меня; как

там, не наступают ли на 
пятки? Но отношения м еж 
ду двумя коллективами — 
самьге дружеские. Обрати
лись к  нам как-то партне
ры; потребовался шланг вы 
сокого дгшления. Отдали им 
резервный. Такое соревнова
ние меж ду комплексами, 
бригадами, по-моему, просто 
необходимо. Оно зажигает 
людей, позволяет сохранять 
высокий производственный 
темп.

Предстоящая работа лесо
заготовителей по ударному 
заверш ению года названа в 
обращении [серьезным экза
меном. Комплекс нацелен 
его выдержать.

А . М АНАЕВ, 
бригадир механизирован
ного комплекса К атай.

гинского ЛПХ.

Наш корреспондент попросил прокомментировать это 
выступление директора Катайгинского леспром хоза В. В. 
КУЛЕШ ОВА;

—  По-деловому восприня
ли катайгинские лесозагото
вители призыв к ударному 
труду на финиш е года. Соз
данный с первы х месяцев 
задел по трелевке (116 про
центов) и вы возке (101 про
цент) позволил свободнее 
маневрировать в  слож ных 
осенних условиях. П очти 
всю  древесину заготавлива
ем механизированными ком

плексами. Бригадный под
ряд и КТУ стали, образно 
говоря, надежными спутни
ками новой ф ормы  органи
зации труда. Разумеется, не 
обходится без проблем. Прав 
А. В. Манаев, что надо 
уравновеш ивать структуру 
ко.мплекса. Создавать сквоз
ные хозрасчетны е подразде
ления (от трелевки до вы 
возки) пока не мож ем: сла

ба база нижнего склада, не 
хватает водителей. Сковано, 
кстати, будет и оперативное 
управление техникой, без 
которого предприятию при
дется туго.

Зимой объединяем в ком 
плексы и транспортников. 
На днях к нам прибывают 
из Томска 15 «КамАЗов». За-, 
крепляем за ними четыре 
челюстных погрузчика, буль
дозер. Наготове восемь опе
раторов (располагаем двой
ным их • резервом) и три 
слесаря. Согласована их оп 
лата. Назначены началь
ник, помощ ник начальника 
комплекса. Погрузка, а так 
ж е управление транспорт
ным конвейером будут осу 
щ ествляться круглосуточно. 
Горячее питание и гостини
ца для водителей, своевре
менная заправка автома
шин —  само собой разуме
ется. Однако и от транс
портников ждем добросове
стного отношения к делу. 
Вы возка пойдет днем и 
ночью. Зимник на вахту 
Кедровую готов, так что п е
реброску леса мож но начи
нать хоть  завтра.

У  коллектива леспромхоза 
хорош ий настрой. Значит, все 
554 тысячи кубометров, как 
предусмотрено в годовых 
обязательствах, к концу де
кабря будут доставлены на 
нижний склад.

П о м о г а е т

слаженность
Д осрочно зЕшершили план 

четы рех лет пятилетки ра
ботники предприятия • по 
производству бактерийных 
препаратов Томского науч
но - исследовательского ин
ститута вакцин и сы воро
ток. За это время здесь из
готовили ц ел и н ой  продук
ции на 25 миллионов 630 
ты сяч рз^блей. Основные 
препараты —  средства от 
гриппа и клещ евого энце
фалита, вырабатываемые на 
предприятии, ш ироко ис
пользую тся в медицинских 
учреж дениях области.

Добиться трудового успеха 
помогли" ритмичность про
изводства, слаж енность в с е - ' 
го коллектива, завоевавшего ■ 
в третьем квартале второе 
классное место во В сесою з
ном социалистическом со
ревновании среди предприя
тий М инистерства здравоох
ранения. Особый вклад в 
досрочное выполнение цла- 
на внесли опы тны е работни
цы,. ветераны труда В. И. 
Сгибнева, Г. И. Дунбинская, 
Н. М. Безносова и другие.

3 . БЕКЕТОВА.
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П О Л Е Т Е
в  области проходят районные отчетно-вы борные ком 

сомольские конференции. Делегаты с большой заинтере
сованностью анализируют co cT O jy iH e  ком сом ольских дел, 
то новое, что появилось в деятельности организаций под 
влиянием постановления ЦК КПСС о дальнейшем уси 
лении партийного руководства комсомолом и повышении 
его роли в коммунистическом воспитании молодежи, 
указаний Генерального секретаря ЦК КПСС К . У. Чер
ненко, вы сказанны х на Всеармейском совещании секре
тарей ком сом ольских организаций. П овсеместно в работе 
ком сом ольских конференций принимает участие партий
ный и хозяйственный актив области и районов.

Наш корреспондент встретился после заверш ения рабо
ты  X X X I  П ервомайской районной конференции ВЛКСМ 
с первым секретарем райкома партии Александром Ни
колаевичем СОКОЛОВЫ М, председателем райисполкома 
Леонидом Павловичем КОРЗУНОМ  и первым секретарем 
райкома комсомола Сергеем ЛЕБЕДКИНЫМ.

КОРР.: — Хотелось бы на
чать нашу беседу с завершаю
щей стадии работы конферен
ции — принятия постановле
ния. Дважды в этом документе 
критикуется формализм. Он, 
цитирую, «встречается при под
ведении итогов социалистиче
ского соревнования», а затем 
о нем говорится при характе
ристике стиля работы некото
рых комитетов комсомола, но 
уже с добавлением слова «па
радность». Что заставляет так 
«навалиться» на эти недостат
ки: предостережение, профи
лактика на будущее или реаль
ная распространенность этих 
явлений в жизни районной 
комсомольской организации?

С. Лебедкин:—А  разве сего
дня мож но иначе? О какой 
эффективности соревно
вания мож ет идти речь, 
если, к примеру, мы  в 
райкоме получим данные о 
работе ком сом ольско-м оло
деж ны х бригад, примем ре
шение, назовем передовиков, 
а сами бригады и знать не 
знают об этом? И самый 
лучший путь преодоления 
формализма — это «малые», 
как их назвал К. У. Чернен
ко, дела. Одним словом, 
практические дела. Как, к 
примеру, стадион в райцент
ре. К омсомольцы  сделали 
больш ую работу по его ре
конструкции, теперь он для 
них «наш стадион». Так же, 
как классные комнаты для 
тех ш к ольн ы х ' комсомоль
ских организаций, где . клас
сы  полностью взяты  - на са
мообслуживание. Или уча
сток земли, на котором 
учащ иеся Сергеевской ш ко
л ы  все делают сами —  от 
пахоты, сева т  уборки.

КОРР.: — И все «малые» де
ла удались?

С. Лебедкин: — К сож але
нию, нет. М ы  начинаем хоро
ш о понимать, что такие дела 
—  трудны. Они требую т не 
только знания форм дея
тельности, а и последова
тельной, рассчитанной на 
конечный результат работы. 
Пока нам удается не все. К 
гфимеру, объявил райком 
комсомола движение «Ж и 
вотноводство — ударное де
ло молодеж и». Собирались 
направить на ф ермы  10 де
вуш ек. А  направили пока 
трех. Сейчас обдум ьтаем  
причину , провала, создаем 
во всех  ш колах факульта
тивы  по животноводству. 
Уверен, что в этом году 
комсомольский отряд будет 
направлен на фермы.

А. Н. Соколов:— Комсомол 
— это начало жизни человека, 
ее взлет. А  в народе пра
вильно говорится: крылья
крепнут в полете. П о мере 
накопления опыта «малы х» 
дел будут рож даться и боль
шие. Собственно, я  не могу 
сейчас назвать в районе ни 
одного дела —  больш ого или 
малого,— которое исключало 
бы  участие в них ком со
мольцев в той или иной 
форме.

КОРР.: — В связи е этим, 
Александр Николаевич, еще во
прос к вам. В докладе, кото
рый читал Сергеи, критикуется 
практика проведения многих 
комсомольских собраний: длин
ные, скучные доклады, неопре
деленные решения. Не показа
лось ли вам, что сама комсо
мольская конференция с из
лишней полнотой копирует 
иные партийные мероприятия?

А. Н. Соколов: —  Т ут есть, 
конечно, о  чем  подумать. Я 
вот в ходе отчетного докла
да слыш у: называется сек 
ретарь одной-другой ком
сомольских организаций: то 
варищ  такой-то. Я знаю 
этих семнадцатилетних ре
бят, и .зовут их, к примеру, 
Наташа или Владимир. Кон
ференция — это общение 
молодежи, и пусть бы  оно 
и оставалось молодежным...

КОРР.: — Сергей уже назы
вал некоторые конкретные де

ла комсомола. Много содержа
лось таких фактов и в отчет- 
лом докладе. Но давайте по
пробуем обобщить картину. По
ставим вопрос так: в каждом 
ли населенном пункте, в кол
лективе, на мероприятии, в 
клубе — одним словом, всег
да ли и везде, где есть комсо
мольская организация или при
сутствуют комсомольцы, прояв
ляется реальная сила органи
зованной молодежи?

А . Н. Соколов:—Конферен
ция дает материал и для 
таких размышлений. В спом
ним пример, который про
звучал здесь: в колхозе
«И скра» 50 тракторов. Боль
ш инство из них —  в руках 
комсомольцев, молодежи. Но 
ведь временами бьшает так, 
что на ходу  остается всего 
5—6 машин. Ясно, что ком
сомольская организация со
вершенно не влияет на ис
пользование техники, не 
ищ ет ф орм ы  такого влия
ния.

С. Лебедкин: — В  качестве 
ответа на этот вопрос мне 
хочется  привести работу 
комсомольцев Чулымского 
техучастка. Вот где действи
тельно опогщается влияние 
гсомсомольцев на все сторо
ны жизни, и особенно на у к 
репление дисциплины. А  в 
других ещ е как бывает: по
пал комсомолец в вытрезви
тель, а остальные делают 
вид, будто ничего не случи
лось. Нам надо поставить 
дело так, чтобы  не только 
в рядах комсомольцев не 
было пьянства, хулиганства, 
сквернословия, но и рядом с 
комсомольцами.

Конечно, здесь многое за
висит от вожака, его умения 
настроить ребят. В этом 
смы сле хорош о берется за 
дело Володя Галкин —  сек 
ретарь комитета комсомола 
колхоза «Рассвет».

КОРР.: — Хотелось бы услы
шать, Александр Николаевич, 
ваше мнение по поводу одного 
факта из отчетного доклада. 
Помните, Сергей говорил, что в 
селе ветераны создали хор, а 
молодежь оказалась среди слу
шателей. Вроде бы здесь нет 
ничего необычного: раз есть 
хор, его кто-то должен слу
шать, в том числе и молодежь. 
Но Сергей говорил с упреком 
в ее адрес. Это его право...

А . Н. Соколов:—В ы  хотите 
сказать о еще встречаемой 
практике воспитывать моло
деж ь упреками? К сожале
нию, есть . еще она, эта не
годная практика упреков, 
вместо организации дела. 
М ы  знаем и людей, которые 
ею увлекаются. Недавно со 
стоялся принципиальный 
разговор на эту тему с пред
седателем колхоза «М аяк» 
П. В. Бухаровым, у  которо
го ж алобы на бездействие 
комсомольцев прикрьшгши 
непонимание личной, пред
седательской роли в улуч
шении работы комсомоль
ской организации.

КОРР.: — С вниманием и ин
тересом слушали делегаты ва
ше, Александр Николаевич, вьь- 
ступленне, призыв к большей 
самостоятельности на важных 
участках жизни района. Но, на
верное, работа конференции 
как-то определила и для вас 
группу вопросов, которые на
до поставить перед районным 
партийным активом, партийны
ми организациями?

А . Н. Соколов: — Б езуслов
но. Нам надо учить и учить 
партийный, хозяйственный 
актив современным формам 
работь? с молодежью, ком
сомолом. Сочетание доверия 
с контролем... Звучит вроде 
просто и понятно, а вопло
щ ается в ж изнь этот прин
цип не так легко. М ы 
довольно решительно по- 
правили директора сов 
хоза «Первомайский» В. М. 
Хиреева. Молодой, на
чинающий руководит е л ь  
проявил, как ни странно, 
больш ое недоверие к моло
дежи, робость в ее вьвдви-

жении. Не без влияния рай
кома партий недавно назна
чен в совхозе главный аг
роном Александр ЧзФенко 
(сегодня он избран членом 
райкома комсомола). И вот, 
выступая не так давно на 
пленуме райкома КПСС, 
Хиреев откровенно признал 
свои ошибки.

КОРР.: — Леонид Павлович, 
на конференции и в докладе, и 
в выступлениях пусть не 
очень отчетливо, но прослежи
валась линия райисполкома в 
работе с молодежью. Но в тени 
остались сельские Советы. Зна
чит ли это, что они играют 
незначительную роль в работе 
с сельской молодежью?

•Л. П. К орзув :—М ы, как я 
понимаю, основательно по
ворачиваем советский актив 
района к этим вопросам. 
Ведь сейчас примерно поло
вина депутатов — это моло
дежь. Обстоятельно шла речь 
о  работе молодых депутатов 
на пленуме районного коми
тета комсомола, который 
обсуждал итоги работы ап
рельского Пленума ЦК 
КПСС. Райисполком стре
мится сам (и того ж е  требу
ет от сельских Советов) 
всячески поддерживать ини
циативу молодежи, обеспе
чить успех  каж дому практи
ческом у делу./Д ля этих дел 
часто н у ж н ы .[транспорт, ма
териалы. М ы как раз стре
мимся к тому, чтобы  моло
деж ны е проблемы решались 
самими молодыми людьми. 
Ведь как ещ е бывает: стро
ит предприятие хоккейную  
коробку, руководитель туда 
— и деньги, и материалы, и 
рабочих. Руководителю так 
прощ е, он «срезает угол» на 
пути к цели. Но ведь теря
ется воспитательный эффект, 
который был бы  достигнут, 
сделай руководитель ставку 
на молодеж ную самодеятель
ность. Конечно, это труднее. 
Но именно это и нужно сей
час.

Очевидно, в нашей работе, 
в деятельности комиссий по 
делам молодежи еще мало 
осязаемого самой моло
деж ью , комсомольцами, что 
И отразилось на конферен
ции. Везде надо создать та-> 
кую  обстановку. Как в А р - 
гат-Ю льском леспромхозе. 
Там, судя по выступлению 
Тамары М аксимовой, сего
дня практически ни один 
вопрос, хозяйственной, эко
номической, социаль н о й  
ж изни не рассматривается 
без участия членов комитета 
комсомола.

КОРР.: — Вопрос к Сергею: 
как определяет для себя аппа
рат райкома комсомола—штаб 
организации — свою генераль
ную линию работы после кон
ференции?

С. Лебедкин: —  Мне очень 
понравилось выражение 
Александра Николаевича: 
крылья крепнут в полёте. Я 
молодой комсомольский ра
ботник, это первая, так  ска
зать, «м оя» конференция. Но 
уж е успел убедиться, что, ес 
ли хочеш ь что-то  сделать, 
всегда есть у  кого поучить
ся;' спросить совета. 'Чувст
вую , что  после вы хода в 
свет постановления ЦК 
КПСС мы больш е стали 
встречать понимания, и это 
вдохновляет. Ч то я  считаю 
сейчас главным? Это воспи
ты вать у  каж дого ком со
мольца тягу к практическо
му, реальному делу. В  по
следнее время стала замет
нее эта тяга, в организациях 
все сильнее выделяется ак
тивное, действующ ее ядро. 
Оно хорош о проявилось на 
конференции. Вспомните, как 
говорил с трибуны конфе
ренции Володя Борилло: н е
интересно в клубе тому, кто 
там не занимается, а кто 
занимается, том у интересно. 
Это продолжение спора с 
«пассивом», который идет в 
организации. Т о  ж е самое 
скрывается и за страстно 
заданным вопросом  Тамары 
М аксимовой: «П очему аргат- 
юльская молодеж ь .н е  ищет 
общ ения?» Всеми силами и 
средствами, какие есть у  ап
парата райкома комсомола, 
всем  своим опытом мы  обя
заны поддержать этих и 
многих другие активистов, 
учить их практике работы, 
будить и будить инициати
ву десятков и сотен ком со
мольцев. Это. как я  пони
маю, основной наказ конфе
ренции.

Газета выступила. Что сделано!

Буровы е бригады Васюганской нефтеразведочной эк 
спедиции ведут поиск нефти и газа в третьем неф тенос
ном районе нашей области. Коллектив разведчиков недр, 
которым руководит буровой мастер В. И. Бобков, каж дый 
год добивается вы соких трудовы х показателей. Сейчас 
геологи этой бригады ведут разведку перспективной пло

щади, предсказанной геофизиками.
Н А СН И М КАХ: на буровой; один из ветеранов экспеди

ции Александр Лопатин. Он обеспечивает заготовку дров 
для всех  буровы х коллективов, это немаловажно в поле
вы х  условиях для геологов.

Ф ото £ . Лисицына.

«ЕСТ ЖЕЛЕЗО РАСТОЧИТЕЛЬСТВО»
Так назьюалось письмо 

электросварщ ика централь, 
ной базы  производственно- 
технического обслуживания, 
которое опубликовано в  под
борке «П очты  «Красного 
знамени». Критика была 
обвснованной. П исьмо рабо
чего обсуж дено на президиу
ме объединения «Т ом ск
нефть», проведено общ ее 
собрание коллектива СМУ

центральной базы  производ
ственно - технического об
служивания.

П риказом по предприя
тию  наказаны работники,
по вине которы х пришла в 
негодность двенадцатиметро, 
вая двутавровая балка (о 
чем сообщ ал в письме рабо
чий). Построенный надувной 
спортивный зал будет дейст. 
вовать. Для этого конструк

торский отдел базы подго
тавливает проект (в срок до 
1 января 1985 года) внутрен
ней реконструкции зала. По
лог демонтирован и уложен 
на хранение в склад. Учте
ны и внедряются другие 
предложения.

А . АНТОНЕНКОВ, 
заместитель генерального 
директора производствен

ного объединения «Т ом ск 
нефть».

НА ПОДСТ У ПАХСтиль
работы

О б к о м у  п р о ф с о ю з а  л е с н о й  о т р а с л и  н е д о с т а е т  т в о р ч е с к о г о  

п  о  д  X  о д а  к  р е  ш е н и ю  п р о и з в о д с т в е н н ы х  п р о б л е м

у  лесной промыш лен
ности своя специфика, — 
замечает председатель обко
ма проф сою за рабочих лес
ной и деревообрабатываю
щ ей промыш ленности П. Е. 
М алащук. — Всегда найдет
ся, за что проф сою з крити
ковать...

Я  понимаю, чтр Петр Еме
льянович действует сейчас 
по известному принципу 
«лучш ий вид обороны—на
ступление». Н о ссы латься на 
трудности и оправдывать 
ими промахи —  не в его х а 
рактере. Действительно,
проф сою зы  за все в ответе: 
за охрану труда и технику 
безопасности, внедрение про- 
щ ессивны х . ф орм  организа^ 
рии производства, укрепле
ние трудЬвой и ■ производ
ственной дисциплины, со 
циалистическое соревнова
ние, за работу детских са
дов... У  самого П. Е. М ала- 
щ ука хорош ий жизненный 
ОПЫ Т: за плечами работа на 
производстве, в партийных 
органах, вплоть до секрета
ря райкома КПСС. Этот 
опыт, конечно же, помогает 
выбирать главные направ
ления в руководстве обкомом 
профсоюза.

Сегодня руководством к 
действию долж но стать не
давнее постановление Ц ен
трального Комитета КПСС и 
Совета ]У[инистров СССР «Об 
улучшении использования 
лесосырьевы х ресурсов». В 
нем, в частности, отмечает
ся, что больш ие возм ож но
сти лесной и деревообраба
ты вающ ей промыш ленности 
и лесного хозяйства по уве
личению вклада этих от
раслей в развитие экономи
ки страны и повыш ение 
уровня ж изни народа и с
пользую тся ещ е недостаточ
но.

Это целиком относится и 
к предприятиям объедине
ния «Томлеспром». С начала 
пятилетки они задолжали 
народному хозяйству  много 
древесины, материалов дере
вообработки. Вину за это

должен разделить и ' обком
профсоюза.

Недавно он отчитывался о 
своей работе на президиуме 
облсовпрофа. Был сделан 
вывод, что обком проф сою за 
недостаточно усилий прила
гает для соверш енствования 
бригадных форм организа
ции труда и стимулирова
ния. 30 процентов бригад в 
«Томлеспроме» не выполня
ю т месячные задания. Сли
ш ком большими остаются 
потери времени. Нельзя не 
обратить внимание на такую 
цифру: с начала года про
гуляли 14.300 человек, поте
ряно 29.400 человеко-дней. 
К этому нужно добавить 42 
тысячи человеко-дней, поте
рянных и з-за  целодневных 
и внутрисменных простоев.

Что могут сделать для 
улучшения дел проф сою з
ные комитеты во главе со 
своим обкомом? Путей много 
— развивать движение за 
принятие встречных планов, 
поднимать роль постоянно 
действую щ их производст
венных совещаний, советов 
бригад и советов бригадиров.

Сегодня в лесной отрасли 
полторы тысячи бригад, из 
них 400 работают по х о з - 

- расчетному подряду, эконо
мя ежегодно полмиллиона 
рублей.

Однако проф сою зны е к о
митеты еще не заняли в 
коллективах авангардную 
роль. Слишком больш ая те
кучесть проф сою зны х кад
ров. Из ,23 председателей 
проф комов с прошлой отчет
но-выборной кампании оста
лось... десять. В остальных 
они сменились до срока.

В этой обстановке проф ко
мам нужна постоянная по
мощь. ,

— П омощ ь обкома проф 
сою за? —  переспросил ди
ректор Орловского ЛПХ 
В. Л. Екельчик. —  Нет ее. 
У нас председатель проф ко
ма оказался малоинициатив
ным. Он не пользуется ав
торитетом, не стал помощ ни
ком в решении стерж невы х 
задач коллектива.

В Ингузетском леспром хо
зе вообщ е длительное время 
нет 1 председателя проф сою з
ного комитета. О каком сти
ле работы мож ет идти речь?

На первый взгляд, нашу 
беседу во время встречи 
Петр Емельянович Мала
щ ук  начал странно:

—  Все мероприятия и все 
условия соревнования мы 
составляем совместно с х о 
зяйственными руководителя
ми. Знамена приобрета
ю т хозяйственники, а 
мы их вручаем по итогам. 
Принимаем постановления о 
победителях по каж дому ви 
ду работы в лесу. Аппарата 
у нас для сбора данных по 
соревнованию нет, и мы  бе
рем их в областны х ведомст
вах,

Я не х оч у  сказать, что та
кой опытный руководитель, 
как П. Е. М алащук, сводит 
организацию соревнования к 
сбору данных. Н о много вре
мени в обкоме отдают бума
гам, составлению сводок, на
писанию протоколов. П ро
токолы  заседания президиу
ма аккуратно переплетены, 
и некоторые из них по тол
щ ине никак не меньш е «Р о
ман-газеты »— по 70 — 80 ма
ш инописных страниц! К ве
сне, когда в  лесу началась 
распутица и предприятия 
«Томлеспрома» стали свора
чивать объемы  работ, вдвое- 
втрое тоньш е стали и прото
колы.

—  Бумаги осуж даем, — 
замечает П. Е. М алащук, — 
а как начинают проверять 
из вы ш естоящ их организа
ций, сразу за эти бумаги бе
рутся.

Немало делает обком  проф 
союза, но заслуж ивает и 
серьезны х уггреков. В этом 
году в областной газете вы 
ступал бригадир лесозагото
вительного комплекса Аси-, 
невского ЛП Х Н. Я. Дани
ленко со  статьей «Где вы, 
лесные лидеры?». Он вы ска
зывал тревогу о том, что 
знатные лесорубы, такие, 
как Герои Социалистическо-

Приглашаем объясниться

п о д  В Е  л и
Ц В Е Т О Ч К И ?

Когда до заверш ения пла
на десяти месяцев времени 
оставадось всего ничего, об
ластное упргшление комму
нального хозяйства обрати
лось в облплан с просьбой 
о корректировке. Обоснова
ние бы ло таким. План по 
бы товом у обсЛуживан и ю  

под угрозой и з-за  то
го, что объединение «Т ом ск - 
плодоовЬщхоз» не выполни
ло своих договорных обяза
тельств.

На первый взгляд, что мо- 
щет  бы ть общ его между 
коммунальным сервисом и 
аграрно -  промыш ленным 
производством? На самом де
ле связь меж ду ними пря
мая, а преды стория ее та
кова.

Было принято решение об 
экономических связях объ 
единения «Томскплодоовощ - 
хоз» и управлений бытового 
и ж илищ но-коммунального 
с  .передачей последним тор
говы х площадей. М еж ду 
управлением коммунального 
хозяйства и объединением 
бы л заключен договор на

457 ты сяч рублей. Но он 
действительно оказа л е я  
невьшолнаниым. П о плану 
десяти месяцев недопостав
лено цветов примерно на 
130— 140 ты сяч рублей. ,

К то в этом виноват?
—  Конечно же, поставщ и

ки, — настаивают в облком- 
хозе. —  Разве неясно? Нет 
продукции, нечем и торго
вать.

—  Ничего подобного,— воз
раж аю т в овъедине н и и 
«Томекплодоово щ  X о 3». —
П родукцию мы предлагали, 
но у  нас ее не брали.

Более конкретно этот диа
лог ведется меж ду началь
ником РСУ зелёного строи
тельства облко1яхоза К. Н. 
Ахмадуллиным и исполня
ющим. обязанности директо
ра совхоза «Томич» В. В. 
М урзиным.

—  В самом объединении 
«Томскплодоовощ хоз» не х о 
тят реш ать вопрос и гово
рят, чтобы  обращались не
посредственно в совхоз, а 
там заниматься некому — 
директора меняются. Сколь

ко уж е бы ло разговоров, 
а продукции нет, — ж алу
ется К. Н. Ахмадуллин.

— Я  действительно чело
век временный в этой долж 
ности, — поясняет В. В. 
М урзин. — Но могу приве
сти свеж ий пример: в октяб
ре РСУ не вьгбрало продук
ции на 30 ты сяч рублей. Я  
сам лично подписьшал теле
фонограмму в адрес управ
ления, звонил К. Н. А хм а
дуллину, но он не спешил. 
Приехал и забрал цветов 
всего на три тысячи рублей.

Перепалка эта, видимо, 
мож ет продолж аться долго, 
да и продолж ается уж е по
чти год. К то ж е все-таки 
прав, а кто виноват?

— Не правы те и другие, 
—  поясняет начальник отде
ла облплана В. И. Липин. — 
Ф акт, что  (.бьединение не
допоставило продукцию. Но 
и облком хоз не проявил 
настойчивости.

В связи с этим на просьбу 
о  корректировке в  управле
ние коммунального хозяй ст
ва бы л направлен такой от -

го Труда В. П. Янышевский, 
В. С. Наставко, лауреат Го
сударственной премии СССР 
В. С. Корнеев и другие ушли 
по возрасту из лесосек. А  
ведь на них держали рав
нение. Где ж е новые, моло
дые знаменосцы? Тревога 
бригадира не вызвала ответ
ного отклика и практиче
ских действий в обкоме 
профсоюза. Здесь остались 
глухи. А  Е(едь знаменосцы 
есть! Н ужно сделать так, 
чтобы  о них знали все, 
на них равнялись. И звестно 
ли лесозаготовителям, что 134 
передовых коллектива «Т ом 
леспрома» уж е рапортовали 
о досрочном вьШолнении 
плана четы рех лет и даж е в 
целом одиннадцатой пяти
летки? Это ' , лесозаготови
тельные транспортные ком 
плексы, ■ р а з  д  е л 0 4  н ы  е
бригады. А  ПиКовский 
ЛЗП, где начальником 
П. С. Борисенко,— единствен
ный пока не только в Т о - 
гурском ЛПК, но и во йсей 
области, досрочно на полгода 
выполнил план четы рех 
лет.

Не получили пока актив
ной поддержки обкома проф 
сою за коллективы, которые 
ведут поиск более эф ф ек
тивны х форм труда. Сквоз
ной лесозаготовительный 
комплекс Каргасокского 
ЛПК, где бригадиром Ю . К. 
Ушаков, нынешним летом 
сделал на вахте смелый шаг 
—  оценку эффективности 
всего технологического про
цесса, от лесосеки до нижне
го склада, стали определять 
по вы ходу гото0|й продук-' 
ции за каж дый день. Этот 
опыт пока не изучен и не 
получил распространения в 
леспромхозах и на комбина
тах.

...Лесная отрасль — дейст
вительно специфическая. 
Тем более от флагмана лес
ны х проф сою зов требуются 
уверенность и высокая ак
тивность. А  он пока лишь 
на подступах к больш ому 
делу.

п. к о л о т о в к и н .

вет: «Как известно, коррек
тировка плана запрещена. 
Облплан счйтает, что для 
восполнения недостающего 
необходимо установить дело- 
в ы е  связи с  поставщиком 
цветов...».

—  Встречались ли вы  лич
но с начальником объедине
ния «Томскплодоовогцхоз» 
М. В. Неприятелевым для 
делового решения вопроса?— 
поинтересовались мы  у  на
чальника облкомхоза Влади
мира Ивановича Черкашина.

—  Разговор был мимолет
ным, -7- пояснил он.

Н у а как ж е с планом по 
бы товому обслуживанию? 
Его коммунальщ ики вы пол
нили: частью  перекрывая
реализацию цветов другими 
услугами, частью  —  за счет 
продажи сопутствую щ их то- 

• варов. И еще — за счет цве
точной продукции, завози
мой с... юга. Правда, сейчас 
сомнительные закупки пре
кращены. Ведь со своими 
цветами неразбериха. В 
то время, как коммуналь
щ икам нечем вьшолнять 
план, объединение реализует 
цветов на 200 ты сяч рублей, 
хотя  теперь э т о ' в его обя
занности не входит. Вполне 
очевидно, что связи между 
объединением и управлени
ем не отлажены. Так не м о
ж ет продолжаться. Если кон
такта не могут найти по
ставщ ики и потребители, то, 
наверное, в этом им следует 
помочь. Тем, кто контроли
рует выполнение плана.

Н. БЫСТРОВА.

А  Д  Р Е  С

новостп

М АНОМ ЕТРаВЫ Й  

ЗАВОД

в честь 
ДО-ле'Тия 
Победы

Каждый вторник | 
штаб по организации i 
трудовой вахты  под-1 
водит итоги работы 
подразделений за про
ш едш ую неделю. Оп
ределяет победителей, | 
заслуш ивает тех, кто I 
не справился с планом, 
подвел смежников. Со- | 
обща вырабатывает 
вы ход из слож ивш ей- | 
ся  ситуации. Большое 
внимание при этом 
уделяется идеологиче-I 
ском у обеспечению | 
вахты: проведению
бесед, встреч с ветера
нами войны и труда, I 
оформлению стендов, 
наглядности итогов со 
ревнования внутри I 
коллектива.

Трудовая вахта по
могла больш инству 
цехов мобилизовать [ 
свои резервы на улуч
шение производствен
ной деятельности. В 
числе лучш их чаще 
оказы ваются коллек-1 
тивы  лакокрасочного и 
транспортного цехов, 
отдела механизагщи и I 
автоматизации.

Смотр 
экономии 

и бережливости
Каж ды й пятый ра

ботник завода в этом 
году принял участие в 
смотре экономии и бе
режливости. За 10 м е- i 
сяцев коллектив заво
да сберег 230 ты сяч 
киловатт-часов э л е к т -j 
роэнергии, 30 тонн 
черных и 25 тонн I 
цветных металлов, Об j 
этом доложил на днях 
на заседании проф ко
ма председатель штаба I 
экономии и береж ли
вости главный инж е
нер завода В. Н. Гу-1 
ринович. .Лучшие ре
зультаты по экономии .] 
в инструментальном 
цехе. Здесь разрабо
тан четкий план рабо
ты, график проведе
ния рейдов народного 
контроля и «Комсо-1 
мольского прож екто
ра», оперативно оёве- 
щ ^ т с я  материалы 
рейдов в стенной газе
те «Ритм».

Г отовимся 
к эксперименту
с  1  января 1985 года 

коллектив завода бу - 
дет работать по новым 
условиям плсширова- 
ния и экономического 
стимулирования. На 
предприятии развер
нулась широкая под
готовка к  экономиче
ском у эксперименту. 
Отделы плановый, I 
труда и заработной 
платы, финансовый, 
бухгалтерия и другие в 
октябре приступили к 
расчетам новы х нор- 
мативов и показате- 
лей. Большая работа 
ведется по пропаганде 
целей и задач, усло
вий и положений экс
перимента. В ноябре 

■прошли занятия эко
номистов, семинар про
пагандистов всех  си-I 
стем обучения, учеба I 
редакторов стенгазет. В  I 
декабре приступят ' к  f 
изучению темы «Х о 
зяйственный м еха- 1 
низм: экономический
эксперимент в про- f 
мышленности» слуша-1 
тели круж ков полити
ческого просвещения, 
ш кол коммунистиче
ского труда.

В народном 
универр«тете

В н овь создан в на
родном университете | 
завода факультет пра- j 
вовы х знаний. Орга
низаторы его постави
ли задачу ознакомить 
проф сою зны й актив 
членов товарищ еских 
судов и комиссий по 1 
профилактике право
нарушений с полож е
ниями Закона о тру
довы х коллективах, I 
законодательством по 
вопросам укрепления | 
трудовой дисциплины, 
борьбы  с пьянством и 
алкоголизмом. Первые 
занятия, которые про
водят работники об
ластной прокуратуры 
Ю. Н. Ш ихов и Т. С. 
Скороходова, показали, | 
что полученные зна
ния нуж ны  и полезны 
для работы актива об
щ ественных организа- | 
ций.

В. ПАВЛОВА.

Г
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: i  декабря 1984 года К Р А С Н О Е  З Н А М Я

П РЕСС
А В Т О 
К Л У Б

^ Дорожно - транспортное происше

ствие: кто в ответе!

^ На северных автотрассах

^ За строками сводки ГАИ

#  Вам, автолюбители!

iiniiifiiiiBiiiimainaimiiiuiiiimunminiiiiiiiinnnniiniwnnmiiiuiiuuimuniiiimmuniimiiiuuniiiinmminnniiiiiiiiuuiiiiiiiniuuuiuiiiimimnmmnmniiimiiliiiiiiiunniiiii:

К О  Г  и  „ Х Р 0 Н Й Е Г ‘ т ц и п л и н л ,

растет число 
состоявшемся

дорожно - транспортных происшествий. Об этом шел разговор на 
в Томске собрании по профилактике а^арийнбсти на транспорте

> Б Е З Н А Д З О Р Н Ы Е
АВТОМОБИЛИ
и  года не проработал в 

объединении «Сибэлектромо- 
тор» водитель транспортного 
цеха Л. Н. Лебедев. Осенью, 
организовав в гараже пьян
ку и изрядно хлебнув спирт
ного, сел за руль «М АЗа», 
легко миновал охрану и вы 
ехал за ворота предприятия. 
Никто даж е не поинтересо
вался, куда и зачем он едет. 
А  тот, посадив в машину ж е
ну и маленького ребенка, от 
правился в Асино. П о дороге 
заснул, автомобиль сош ел с 
трассы  и опрокинулся. В 
аварии погибли ж ена и сьш 
Лебедева.

К счастью, обош лись без 
жертв «путеш ествия» работ
ника завода стройматериалов 
и изделий В. Ф. Попова, у г
навшего с территории пред
приятия самосвал, и водите
ля электролампового завода 
И. Ф. Власенко, доехавш его 
на электрокаре до проспекта 
Ленина. Оба они были силь
но пьяны.

В се нарушители — работ
ники промыш ленных пред
приятий Томска. И это —  не 
простое совпадение. Слиш
ком беспечно относятся здесь 
к охране техники, стоящ ей 
в гаражах.

« У С И Л И М » ,
« п о в ы с и м » ,
«ИСПРАВИМ. . .»

Весной работники госавто- 
инспекции оштрафовали 
первы х руководителей авто
колонны  № 1974 В. Э. Грау- 
бёрга’ -и Б. С. К остецкого на 
100 рублей каждого. П ричи
на — халатное отношение к 
своим прямым обязанностям. 
Дело обстояло так.

Накануне первомайского 
праздника руководители от
правились отдыхать, не ор
ганизовав как следует де
ж урство в гараже. Контроль-

Такое собрание бы ло необходимо. Создавш ееся на д о 
рогах области положение тревожно. П оэтому к разгово
ру были приглашены все руководители автохозяйств 
Томска. М ногим из них приш лось держать ответ, по
скольку на этих  предприятиях профилактическая работа 
запущена. В работе совещ ания принял участие второй 
секретарь горкома партии А . П. Ж уков.

Н астораживающ е прозвучали в  докладе начальника об
ластной госавтоинспекции Г. К . Ермака некогоры е циф 
ры. С начала года в области зарегистрировано 975 дорож 
но-транспортны х происшествий, в которы х пострадало 
836 челорек и погибло —  ПО. В объединении «М еж кол- 
хозстрой» число происш ествий возросло в ш есть (!) раз; 
резко повысилась аварийность в подразделениях управ
ления коммунального хозяйства и территориального уп 
равления строительства. Список этот мож но было про
должить.

Грустная статистика. Ведь каж дое дорож но-транспорт
ное происш ествие —  это разбитая техника, огромный ма
териальный ущ ерб. Но куда дорож е человеческие ж ерт
вы...

ный механик В. В. Голова
чев, выпив с водителем бу 
ты лку водки, сел за руль 
«КамАЗа» и поехал по лич
ным делам. Произош ла ава
рия неподалеку от  Богаш е- 
ва. И раньше Головачев по 
ночам гонял автомобиль, да
ж е как -то раз по  его вине 
произош ло дорож но -  тран
спортное происшествие. А д 
министрация автохозяйства 
удовлетворилась письменным' 
объяснением лихача.

На собрании предложили 
выступить начальнику автоко
лонны Ml 1974 В. Э. Траубергу. 
Виктору Эммануиловичу зада
ли вопрос: «Работники ГАИ не 
раз сообщали, что в автоколон
не возросла аварийность. Что 
сделано?».

— Этот факт обсудили во 
всех формированиях, — таков 
был ответ.

— И что решили?
— Использовать все формы 

работы, чтооы пресечь нару
шения транспортной дисципли
ны.

Конкретностью выступление 
не отличалось. Но даже, если 
принять во внимание то, что 
руководители автоколонны сей
час начали - наводить у себя
порядок, возникает резонный 
вопрос: а сделать это раньше 
было нельзя? Ведь о «хобби» 
Головачева — ездить по ночам, 
к тому же без водительского 
удостоверения, — знали давно.

«Усилим»,' «повысим», «ис
правим» — такие заверения на 
собрании звучали часто. Иног
да назывались даже меры, ко
торые применялись и наруши
телям. Но тут же начальник

пассажирского автотранспорт
ного предприятия Н» 1 И.-* И.
Старовойтов признал, что «ме- 
РЬ'< которые мы используем, 
аффекта не дают». Впрочем, он 
не преминул заметить, что в 
будущем году нарушений бу
дет меньше. Вот только . как 
собираются 1ш5иваться этого 
работники ПАТП-1, в выступле
нии не прозвучало.

—  Обычная реакция руко
водителей: «Обсудили слу
чай аварии на собрании кол
лектива», — говорит предсе
датель Кировского народного 
суда В. Ф . Бобровский. — Но 
как происходит это обсуж 
дение в больш инстве случа
ев? На бегу, как говорится. 
Вот и получается порой, что 
анализировать обстоятельст
ва более тяж ких происш ест
вий приходится нам;

С этим нельзя не согла
ситься. Действительно, не 
один случай, разбиравшийся 
в суде, мож но бы ло предот
вратить вовремя, если толь
ко относиться к лю бому са
мому мелкому наруш ению 
трайёпйрТйой дисциплины, 
как к предпосылке aBapiHH.

П О Д  Л И Ч Н У Ю  
ОТВЕТСТВЕННОСТЬ
На собрании спргшедливо 

критиковались руководители 
многих автопредприятий об
ластного центра, где ещ е не

дооценивают медосмотр во
дителей до и после рейса 

, Автоколонна №  1977 предо
ставила свои автобусы  для 
перевозки студентов ТГПИ 
на сельхозработы. Трюе из 
девяти водителей, готовив
ш ихся отправиться в БаК' 
чар, не прошли медицинскО' 
го освидетельствования, а 
один находился к том у ж е в 
нетрезвом состоянии. С о
трудники ГАИ вовремя от 
странили ш офера от поезд
ки.

М ного нареканий вызгдаа- 
ет техническое состояние 
машин, работающ их на ли
нии. П лохо содерж ат свои 
автомобили на нефтехимиче
ском  комбинате, в Томском 
филиале Сибирского отделе
ния Академии наук СССР, 
троллейбусном дейо. Здесь 
больш е половины транспорта 
оказалось неподготовленным 
к работе.

Начало нынешней зимы для 
водителей очень сложно. И де
ло не только в том, что до
рожников первый снегопад за
стал врасплох (из-за этого раз
биты два троллейбуса и три 
автобуса?, но еще и в том, что 
слишком затянулся ремонт 
тепловых коммуникаций. Мно
гочисленные раскопки парали
зовали движение на улицах 
Профсоюзной, Яковлева, Учеб
ной и других. На дорогах зия
ли ,настоящие ловушки для ав
томобилей. Естественно, были 
зарегистрированы дорожно- 
транспортные происшествия.

Н о все ж е главная причи
на аварийности —  в низкой 
дисциплине во многих авто
хозяйствах. П ьянство в га
ражах, безнадзорность тех 
ники, неисправности обору
дования, беспорядок в про
ведении медосмотров —  все 
это звенья одной цепочки, 
ведущ ей к происш ествию. 
П оэтому обязанность каж до
го руководителя —  бы ть 
лично ответственным за дис
циплину в qBOHx хозяйствах, 
за профилак-гику аварийнос
ти на транспорте. Этот в о 
прос должен стать одним из 
основны х в повестке дня за
седаний партийных комите
тов, рабочих собраний. И 
разговор нужен обстоятель
ный, нелицеприятный, само
критичный.

Е. ФРОЛОВ.

Проблемы К
главной
трассы Б

Н И К  У
Этот путь длиной в сотни 

километров— самый напря
ж енный в 'зим нее время. 
Ты сячи тонн всевозмож ны х 
грузов, обеспечивающ их ра
боту нефтяников, доставля
ю т по зимнику автомаши
ны. И, казалось бы , внима
ние к этой важ ной трассе 
области долж но бы ть самое 
пристальное.

Однако у  дорож ны х служб 
чувство ответственности за 
свое дело проявляется по
рой только тогда, когда по 
зимнику уж е начинается 
движение. Летом этой трас
сой Они занимаются спустя 
рукава.

Так, на участке Парбиг— 
Пудино было сделано всего 
8 километров пути. Причем 
это еще не дорога, а только 
лишь насыпь. М ощ ная тех 
ника п о  сущ еству простаи
вала. Конечно, были трудно
сти природные: дожди, топи 
болот. Н о сколько оказа
лось здесь организагщонной 
неразберихи! Зимой не по
заботились о  доставке пило
материалов, труб. А  в какие 
затраты обходилась транс
портировка этих материалов 
на вертолетах!

Все лето сидели дорож ни
ки в ожидании крепеж ных 
болтов, которые были нуж 
ны для сооруж ения трех 
мостов. Пять месяцев дело 
не двигалось с  места. Вот 
один эпизод, характеризую 
щ ий летнюю работу на зим 
нике. Более 20 единиц могу
чей техники бы ло сосредо
точено на Осиповском уча
стке трассы. Предполага
лось, что ее здесь отремон
тируют, а потом используют 
на строительстве мостов, пе
реходов через болота.

М астер участка В. Ю . Ли- 
пянский сообщил, что зада
чу  по ремонту дороги им 
никто не ставил. И . вообщ е у  
них нет горючего. Не завез
ли. Зато местные жители с 
возмущ ением рассказывали 
о беспрерьганых пьянках

Без малого восемь лет ра
ботает в госавтоинспекции 
инсЬектор дорож но-патруль
ной служ бы  Сергей Гилев. С 
годами пришел опыт, и сей
час, где бы  ни нес служ бу 
Сергей, мож но с уверенно
стью  сказать; на этом уча
стке будет порядок. Особое 
внимание инспектор Гилев 
уделяет выявлению грубы х 
нарушений водителями пра
вил дорож яогб движения. 
Сергей —  победитель соци
алистического соревнования 

своем подразделении.
Н А СНИМКЕ!: сержант

С. Гилев вместе с лейтенан
том  Н. Райковым несут де
ж урство на проспекте Лени
на.

Ф ото Е. Лисицына.

Калейдоскоп

П олезн ы й

с о в е т

При разборке аетомобиль- 
ного двигателя нередко вы
ходят из строя прокладки, 
наиболее часто — между 
блоком и корпусом водяно
го насоса, головной блока 
и клапанной крышкой. А 
новые прокладки не всегда 
бывают в продаже.

Можно воспользовать с я 
паранитом толщиной 1,5 — 
2 миллиметра. Надо выре
зать из него две-три пла
стинки, смазать бакелито
вым лаком, плотно зажать 
и дать просохнуть 1—2 ча
са. Прокладка готова. Ее 
можно ставить на место, 
предварительно посыпав 
соприкасающиеся поверхно
сти графитовым порошком.

Такие уплотнители хоро
шо держатся, не дают течи 
и легко демонтируются.

Пристегните

р е м н и

Общепризнано, что ремни 
безопасности —простое и эф
фективное средство преду
преждения травм во.цителей и 
пассажиров при дорожных 
происшествиях. Закон об обя
зательном оснащении лег
ковых автомобилей ремня
ми безопасности впервые 
был принят в ГДР, затем 
введен в ЧССР, Великобри
тании, США, Швеции и во 
многих других странах.

В Швейцарии проведен 
анализ дорожных происше
ствий, показавший, что ре
мни значительно уменьша
ют опасность ранения глаз 
при ударе головой о при
борный щиток или лобовое 
стекло. 97 процентов води
телей и пассажиров, полу
чивших при авариях ране
ния глаз, не пользовались 
ремнями безопасности.

В Австралии, если води
тель не, пристегнут ремнем, 
он полностью или частично 
лишается страховой суммы 
в случае дорожного проис
шествия. Некоторые зару
бежные фирмы выпускают 
приспособления, предотвра
щающие запуск двигателя 
при расстегиутых ремнях.
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Вниманию водителей !
По улице Елизаровых, 

около школы № 42, сде
лан пешеходный переход. 
Установлены дорожные 
знаки «5 .1 6 .1 »  и 
«5 .1 6 .2 » . Необходимо 
учесть, что этим перехо

дом в основном пользуют
ся школьники, поэтому 
здесь скорость движения 
машин ограничена до 40 
километров в час.

Оборудован пешеход
ный переход и на пересе

чении проспекта Мира и 
улицы 79-й гвардейской 
дивизии. В зоне этих пе
реходов водители должны 
быть особо внимательны.

Нередко возникают за
торы на перекрестке око
ло путепровода, поэтому

левый поворот с улицы 
Пушкина на Транспортную 
запрещен. Об этом напо
минает знак «3 .1 8 .2 » , ус
тановленный на ' улице 
Пушкина.

А. ФАДЕЕВ, 
старший инженер до
рожного надзора гос

автоинспекции.

ЭВМ НА ГОРОДСКИХ МАРШРУТАХ
ВИТЕБСК. С точно

стью  голубых экспрес
сов метро соблюдают в 
Витебске автобусы  
график движения. Его 
задает автоматизиро
ванная ■ диспетчерская 
система « А С У -интер- 
вал», к которой сего
дня подключен пос
ледний автобусный
маршрут.

«О бкатать» его пору
чили бригаде водите
лей во главе с В. С та- 
шонком. Именно он 
вместе с другими де
путатами в свое вре
мя предложил начать 
наступление на часы  
«пик» с помощ ью  

■электроники. Вопрос 
обсуж дался на сессии 
городского Совета. Ее

решение —  разрабо
тать и внедрить систе
м у —  взяли под свой 
контроль члены по
стоянной комиссии по 
транспорту и связи. За
вод «Эвистор» изгото
вил оборудование, а 
возглавляемая депута
тами творческая груп
па . из инженеров и 
автотранспортни к о в

досрочно провела его 
нгьладку.

Теперь на пром еж у
точны х и конечных 
остановках светятся 
электронные табло, ко
торы е информирую т и 
водителей, и пассаж и
ров о  соблюдении гра
фика движения. П ро
грамма построена так, 
что  м ож ет при необ
ходимости уплотнить

его. К роме того, элек
троника еж едневно го
товит информацию об 
итогах работы водите
лей, от которы х зави
сит их заработок.

В ближайш ее время 
намечено внедрить та
кую  ж е систему и на 
всех  трамвайных и 
троллейбусных марш
рутах.

ГАИ сообщает
безответственность

в  ноябре в области 
произош ло 98 дорож но- 
транспортных происш ест- 
ВИ Й , семь человек погиб- 

' ли и болёё сорока полу'^ 
чили ранения. Основная 
причина несчастны х слу
чаев на дорогах — безот
ветственность водителей 
и пеш еходов.

П о Ш егарскому тракту 
в сторону Том ска следо
вало такси, управлял ко
торы м водитель Ю. Я. 
Карев. В машине сидели 
два пассажира. На этом 
участке дороги скорость 
движ ения ограничена, к 
том у ж е на трассе был 
гололед. Н есмотря на это, 
Карев вел гштомобиль на 
вы сокой скорости. Во 
время объезда стоящ ей у 
обочины машины води
тель не справился с уп 
равлением, таксомотор 
выбросило на встречную 
полосу, прямо под наез
ж ающ ий «К рА З». Тяж ело 
пострадали пассаж иры, 
да и сам Карев получил 
переломы.

В  Томске, на проспек
те Ф рунзе, столкнулись 
два автомобиля: «Ж игу
ли», которым управлял 
водитель Вахгель, и ав
тобус «Кубань», принад
лежащ ий отделу культу
ры Томского райисполко
ма (за рулем сидел Саа
кян). К то виновен в стол
кновении, работники ГАИ 
установят. Но Саакян со 
вершенно безответствен
но отнесся к своим води
тельским обязанностям: 
он сраду уехал с места 
происшествия.

Вот еще вопиющ ий 
факт. Около дома № 35 
по проспекту М ира в 
Т ом ске пьяный водитель 
автомобиля «ГАЗ-53» Е ф - 
ременко наехал на пеш е
ходов.

—  С утра я работал в 
магазине №  1'?3. Затем 
поехал в столовую  на 
обед, по  Пути встретил 
знакомого (кстати, видел 
его всего два раза). У  ме
ня в машине была буты л
ка вина, и мы  ее выпили. 
Думал, что потихоньку 
доеду до гаража. Помню, 
бы л гололед. Как я  сбил 
двух пеш еходов, идущ их 
по правой стороне доро
ги, не знаю. П очувство
вал только, что машина 
будто ударилась обо что- 
то, —  объяснял потом ви 
новник происшествия.

М ож но говорить, что 
нет должного контроля у 
администрации автопред
приятия за работой води
телей на линии, что сла
бо ведутся медосмотры до 
и после рейса. Это, ко
нечно, справедливо. Но не 
приставиш ь ж е контро
лера к каж дому сидящ е
м у за рулем. Любой в о 
дитель должен еж есе- 
кзч*ДНо помнить об ответ- 

, ственности, которую  он 
берет на себя, выезж ая 
на улицы города.

а  АБРАМОВА.

Е ж д ы н а р о д н а я

этой бригады, о том, что 
механизмы были заняты ' на 
отсы пке земли всего день 
или два.

Зимник начинается летом. 
Эта истина была забыта в 
объединении «Томскнеф ть». 
Иначе не оказалось бы  ва
ж нейш ее дело брошенным 
на прбизвол судьбы. И вот 
сейчас водители своим геро
измом будут спасать поло
жение. Остались лишь обе
щаниями заверения ответ
ственного за зимник в 
«Томскнеф ти» В. А. Кашла- 
ева, — что спуски и подъе
мы будут сглажены, что 
увеличится радиус поворо
тов. П очему в работе ш оф е
ра, доставляющ его грузы по 
этой трассе, должен быть 
непременно героизм?

Зимник — составная часть 
народнохозяйственною  пла
на, и работа на нем дол
ж на бы ть четкой и плано
мерной. М ало на трассе до
рож ной информации, нет 
пунктов, где могли бы  ш о
ф еры  отдохнуть, пообедать. 
П лохо организована служба 
технической помощ и.

Зимник начинает действо
вать. И надо принять сроч
ные меры, . чтобы  работа 
главной автомобильной трас
сы  области была четкой и 
высокопроизводительной.

Наступивш ие морозы  необ
ходимо использовать для на
ращивания ледовых пере
прав через реки. Природа 
предоставила дорожникам 
возмож ность выполнить эту 
работу бы стро и хорош о. На
до применить дождевальные 
установки, которые могут 
сделать труд дорожников 
производительней. Огромное 
количество автомобилей
пройдет нынче по зимнику. 
Надо, чтобы  он был креп
ким. Нельзя терять сейчас 
ни одного морозного дня.

Г. ГРИЦУК, 
старш ий инженер доро

ж н о ю  надзора ГАИ.

Н Ф О Р м а ц и я

Е п о Р Т Е Р ы  Т А С С  и  АПН с а о в 1д а н 1т

П Р А 3 Д Н И К 
ЮГОСЛАВСКОГО 

Н А Р О Д А
БЕЛГРАД. Н ароды Ю гославии отмечают свой нацио

нальный праздник —  День республики. М ногие трудовые 
коллективы к этой дате завершили выполнение своих го
довы х производственных заданий. По всей стране про
шли митинги и собрания трудящ ихся, на могилы патрио
тов, павших в борьбе с ф аш истскими захватчиками, воз
лож ены венки.

Н ынешняя годовщина проходит под знаком осущ ест
вления «Долгосрочной программы экономической стаби
лизации». В стране ш ироко обсуж даю тся план согщально- 
экономического развития СФРЮ на 1985 год и основные 
направления экономического развития страны на период 
до 2000 года.

В праздничный день в Ю гославии, вспоминают воен
ные годы, когда в  совместной борьбе против ф аш истских 
оккупантов закалилась советско-ю гославская дружба. 
Как символы этого братства по оруж ию  сегодня возвы 
ш аются во многих городах СФ РЮ  величественные па
мятники . советским воинам, отдавшим свои жизни за 
свободу друж ественны х югославских народов.

В наши дни друж ба и сотрудничество меж ду двумя 
странами успеш но развиваю тся на благо обоих народов, 
в интересах дела мира и  социализма.

П л Е НУ М 
ЦК КОМПАРТИИ 
ЛЮКСЕМБУРГА

БРЮССЕЛЬ. Серьезной критике подверг Центральный 
Комитет Коммунистической партии Люксембурга эконо
мическую  политику коалиционного правительства страны. 
На состоявш емся там пленуме Центрального Комитета 
Компартии ^отмечалось, что правящая коалиция не в со 
стоянии найти вы ход из серьезного экономического кри
зиса, охвативш его государство.

В опубликованном газетой «Цайтунг ф ум  Летцебургер 
фоллек» официальном сообщении о пленуме ЦК КПЛ 
говорится, в частности, что особую  озабоченность ком м у
нистов вызы вает судьба одного из крупнейших металлур
гических концернов Западной Европы — Арбед, на ко
тором заняты десятки ты сяч рабочих и служащ их. В м е
сто обещанной в предвыборной программе национализа
ции концерна и установления над ним государственного 
контроля, подчеркивалось на пленуме, правительствен
ная программа предусматривает лишь выделение допол
нительных субсидий и частичное приобретение акций без 
права р>ешающ€го голоса.

Л юксембургские коммунисты, указывается в сообщ е
нии, противопоставляют правительственной политике 
свою  конкр^етную программу спасения от кризиса метал
лургической промыш ленности —  важнейшей отрасли на
циональной экономики;

ОПАСНЫЙ КУРС
®АШИНГТ(ЭН. Соединенные Ш таты намерены продол

ж ать опасный курс на использование военной силы  для 
достиж ения агрессивных внеш неполитических целей. <5б 
этом со всей очевидностью свидетельствует выступление 
министра обороны СШ А К. Уайнбергера в национальном 
клубе печати.

Выступление по сут и  дела стало оправданием политики 
военных авантюр, проводимой Вашингтоном за рубежом. 
Соединенные Ш таты, по словам ш ефа Пентагона, долж 
ны  бы ть постоянно готовы  к реш ительному использова
нию силы  в случае возникновения угрозы  интересам 
СШ А или их союзников. «П усть никто не строит иллю
зий. Если речь идет о  наших жизненно важ ны х интере
сах, мы  готовы воевать», —  заявил он.

Как известно, ньш еш няя вашингтонская администра
ция включила в зону так называемы х «американских 
жизненно важ ны х интересов» чуть ли не весь земной 
шар. Наглые притязания СШ А на мировое господство 
прозвучали и в самом выступлении Уайнбергера. Ам ери
канские интересы и ответственность, прямо заявил он, 
настолько обширны, что найдется весьма мало районов, 
положение в которы х не имело бы  значения для СШ А. 
В качестве примера «эф ф ективного» использования войск 
для обеспечения интересов СШ А министр цинично при
вел разбойничье нападение на практически беззащ итную 
Гренаду.

Выступление Уайнбергера вновь со всей очевидностью 
подтвердило, что Вашингтон по-преж нему отказьш аегся 
трезво оценить международную обстановку и не готов к 
тому, чтобы  на деле, а не на словах соверш ить поворот 
от политики милитаризма и агрессии к  политике мира 
и сотрудничества.

Ч И Л И :  Н А Р О Д  
ПРОТИВ ДИКТАТУРЫ

БУЭНОС-АЙРЕС. В огромный военный лагерь превра
тилась в эти дни чилийская столица. Улицы патрулиру
ю тся  армейскими подразделениями, над рабочими рай
онами зависли военные вертолеты, усиленные отряды 
полиции на бронетранспортерах прочесьш ают квартал за 
кварталом. В центре города появились танки. Так дикта
тор Пиночет ответил на выступления народных масс в 
ходе очередного Дня национального протеста против 
кровавого военно-ф аш истского режима.

Однако, несмотря на террор и репрессии, в ряде рай
онов чилийской столицы, а такж е в учебны х заведениях 
прошли манифестации против диктатуры под лозунгами 
усиления борьбы  за восстановление в стране демократии. 
В рабочем предместье Виктория -были воздвигнуты бар
рикады. На разгон демонстрантов Пиночет бросил воору
ж енных до зубов охранников. Более 300 полицейских 
ворвались на территорию Чилийского университета в 
Сантьяго. В ходе ж естокой расправы над студентами, 
проводившими митинг, арестовано около ста человек. В 
католическом университете, где такж е были произведены 
многочисленные аресты, полиция применила гранаты со 
слезоточивым газом. В районе Пудауэль карабинеры схва 
тили и бросили за реш етку трех священников.

Пиночет потерпел политическое поражение, заявил 
председатель блока оппозиционны х партий Демократиче
ский альянс Рикардо Лагос, один из организаторов Дней 
национального протеста. Борьба за восстановление в Чи
ли демократии будет продолжена, подчеркнул он.
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Годы 
и судьбы КУЗН ЕЦ К, 

ТОМСК, БЕРЛИН...
О чем рассказала книга немецкого интернационалиста

Сотрудница научной биб
лиотеки университета Е. Р. 
Вы соцкая раскрывает за
казную бандероль, только 
что  полученную из Герман
ской Демократической Р ес
публики. В ней —  избран
ные труды  интереснейшего 
человека, коммуниста -  ин
тернационалиста Герхарда 
Густавовича Козеля, издан
ные в трех частях в Берли
не. Ж изнь и деятельность 
этого выдающ егося «1Ьлове- 
ка непосредственно связа
ны с "Томском.

...В боевой сою з немец
ких коммунистов Герхард 
Козель вступил, ещ е когда 
учился в политехническом 
институте Берлин-Ш арлот- 
тенбурга. И когда Советское 
правительство в годы пер
вой пятилетки пригласило 
на работу иностргшных 
специалистов, он не долго ко
лебался; _ скоро двадцати- 
трехлетнйй инж енер-архи
тектор уж е работал на К уз- 
нецкстрое. Осенью 1932 года 
на пуск первой мартеновской 
печи приехал нарком тя 
желой промыш ленности 
Серго Орджоникидзе. М оло
дому немецкому специали
сту  удалось его сфотогра
фировать. Запечатлел он и 
первомайскую демонстрацию 
в Кузнецке в 1933 году. В 
колоннах демонстргштов 
— немецкие специалисты с 
красным флагом.

Э ти , кадры —  одни из 
первых, откры ваю щ их тре
тий иллюстрированный том 
избранных трудов 'Г. К озе
ля.

Возведение нового социа
листического города Н ово
кузнецка требовало и раци
ональных методов строи
тельства общ ественных зда
ний. Здесь и нашел приме
нение своим способностям 
молодой архитектор. Здание 
городского театра бы ло по
строено по его проекту в 
рекордный срок  — за 200 
дней. Стал он и одним из 
авторов проекта Дворца 
культуры металлургов. В оз
ле дворца по проекту, 
Г . . Козеля был разбит парк. 
Еще один проект немецкого 
архитектора —  здание поч
ты  и телеграфа, построен
ное в 1936 году. В  нем уж е 
явственно просматриваются 
черты  советского класси
цизма.

Работу Г. Козеля оценили 
по достоинству. Он носил

■ звание ударника второй
пятилетки как «активно 
проявивший себя в борьбе 
за ударную работу по про
ектированию соцгорода».

С 1936 года молодой не
мецкий специалист работа
ет в М оскве, в тресте «Гор- 
стройпроект», разрабатывая 
серию типовы х проектов 
для массового индустриаль
ного жилищ ного строитель
ства, сотрудничает с  вид
нейшим советским архитек
тором И. В. Ж олтовским. 
Немецкий специалист со 
ставил «партитуру» для 
трех серий индустриального 
строительства —  полную 
номенклатуру всех стандарт
ны х строительных элемен
тов. Эти дома начали возво
дить в нашей стране с 1938 
года.

Тот год запомнился Гер
харду Густавовичу мрачной 
фаш истской местью: специ
альным декретом гитлеров
ское правительство лишило 
его гермгшского гражданст
ва в числе 58 немецких спе
циалистов, работавших за 
границей. Н емецкий комму
нист ответил на эту ф аш и
стскую  месть тем, что раз
работал «Строительную эн 
циклопедию нового типа», 
которая была утверждена 
Народным комиссариатом 
по строительству в 1940 го
ду.

После напа,цения фаш ист
ской Германии на Совет
ский С ою з Г. Козель вы 
полнил ряд ответственньк 
заданий по эвакуации про
мышленных предприятий на 
восток. Так архитектор-ин
тернационалист и сам ока
зался в Томске. Он —  глав
ный инженер объединенной 
строительной организации, 
проектировавшей и возво
дившей корпуса «Сиб- 
электромотора» и дру
гих заводов, созданных на 
•iaae эвакуированных пред
приятий и вы пуск 1авших 
продукцию для фронта. Од
новременно Герхард Густа
вович преподавал в комму
нально -  строительном тех 
никуме. Он был очень по
пулярен среди учащ ихся. 
Сохранилась фотография 
1^45 гола с теплыми слова
ми, адресованными лю бимо
му преподавателю первым 
послевоенным выпуском 
техникума. Интересен томи
чам и еще один ф отодоку
мент: составленный Г. К озе-

лем проект места отдыха 
«Сад Белого озера».

Любопытный штрих. Еще 
шла война, когда правитель
ство М онгольской Народной 
Республики обратилось к 
Советскому правительству с 
прос116ой спроектировать... 
театр оперы и балета в 
Улан-Баторе. П роект был 
разработан в Том ске автор
ским коллективом под ру 
ководством архитекторов 
Г. Козеля и М. Ж ирова. 
Это величественное здание 
и сейчас украшает главную 
площадь монгольской столи
цы.

В начале пятидесятых го
дов Герхард Густавович 
Козель вернулся на вновь 
обретенную родину — 
в н о в у ю  социалисти
ческую  Германию. П о зада
нию СЕПГ он разработал 
метод ускоренного индуст
риального восстановления 
городов ГДР. С 1955 по 1961 
год Герхард Густавович ра
ботал государственным сек 
ретарем и первым замести
телем министра строитель
ства ГДР. Одновременно 
он активно занимался ф ор
мированием нового центра 
Берлина. Его градострои
тельная концепция была 
принята строительной ака
демией ГДР, президентом 
которой был проф ессор 
Г. Козель. В 1964 году Гер
хард Густавович стал пред
седателем научного совета 
по строительству берлин
ской телевизионной башни.

С 1958 по 1972 год про
ф ессор Г. Козель — предсе
датель постоянной комиссии 
СЭВ по строительству. Он 
многое сделал для социали
стических и развивающ ихся 
государств. На одной из 
фотографий мы видим ' ма
ститого архитектора вместе 
с вьетнамскими товарищами 
на восстановлении разру
шенного американскими 
варварами города Винь. На 
другом снимке он беседует 
с президентом свободной 
Чили Сальвадором Альенде.

Огромный опы т архитек
тора и строителя обобщен 
Герхардом Козелем в трех
томном издании. Его и 
прислал он в подарок уни-. 
верситетской библиотеке, в 
тихих залах которой он 
когда-то так любил рабо
тать...

М. ГАРИПОВ.

Вечер музицирования
Настоящим пирш еством 

музыки заверш ился в среду 
ш естой праздник симф они
ческой, камерной и народ
ной музы ки в области.

Тем, кто, не задумываясь, 
повторяет банальное утвер
ждение о том, что молодое 
поколение не любит и не 
понимает классическую м у
зыку, следовало бы  загля
нуть в концертный зал фи
лармонии в день закрытия 
нынешнего праздника. Зву
чала музы ка —  и какая! 
Инструментальные произве
дения стары х мастеров. А  в 
зале, где было куда больше 
молодых лиц, чем  людей 
постарше, стояла та внима
тельная (хочется сказать — 
внимающ ая) тишина, кото
рая говорит о том, что ауди
тория полностью погрузи
лась в стихию  великого ис
кусства камерной музыки.

Томичам в день закрытия 
праздника была предложена 
больш ая и разнообразная 
программа, выдержанная от 
начала до конца в строгом 
классическом стиле. Первым 
на эстраде зала появился 
камерный оркестр филармо
нии. Коллектив, созданный 
из солистов симфонического 
оркестра сравнительно не
давно, уж е успел завоевать и 
популярность, и авторитет. 
Оправдал он свою  репута
цию и на нынешнем . кон
церте. Под управлением за
служенного 'деятеля искусств, 
лауреата Государственной 
премии М арийской АССР 
Виталия Куценко оркест
ранты исполнили сначала 
три дивертисмента И. Гайд
на —  музыкальные миниа
тюры, полные куртуазного 
изящ ества и старинных тан
цевальных ритмов.

Если эта ^музыка доста
точно ш ироко известна, то 

•затем настала очередь ред
ко ■ звучащ их произведений 
старой классики. В сопрово
ждении камерного оркестра, 
покоривш его публику изя
щ еством диалога с солиста
ми, солисты  оркестра Дмит
рий Левашов и Валерий Р а
туш ный исполнили Концепт 
для двух гобоев Антонио 
Вивальди. Другой двойной 
концерт старого итальянско
го композитора —  для двух 
труб — сыграли Валерий Л о
банов и Ш евкет Тейфиков. 
Исполнение отличало тон 
кое проникновение в сам

дух музыки великого италь
янского композитора, скри
пача и дирижера середины 
восемнадцатого столетия, 
сделавшего инструменталь
ный концерт одним из ос
новных ж анров своего твор
чества.

В заключение первого от
деления праздничного кон
церта выступили гости Т ом 
ска — Киевское фортепьян
ное трио: Вячеслав Нови
ков (фортепьяно), Анатолий 
М ельников (скрипка) и В я
чеслав Пономарев (виолон
чель). Украинские ансамбли- 
сты  исполнили Трио ми ма
ж ор В .-А . М оцарта и пер
вую  часть известного бет- 
ховенского трио. Исполне
ние произвело впечатление 
не только интонационной 
чистотой и изящ еством, но и 
тем, как гости владели и с
кусством свободного камер
ного музицирования.

Во втором отделении кон
церта. заверш ивш его празд
ник, звучали совсем  редко 
исполняемые произведения. 
Это бы ло отделение квинте
тов. Квинтет деревянных ду
ховы х  инструментов, соста
вленный из солистов орке
стра филармонии, с точным 
чувством стиля сыграл Ди
вертисмент В.-А. Моцарта 
(В. Дружинин, кларнет; 
Е. Сироткин, флейта; В. Р а- 
туптный, гобой; Н. Калин- 
чук, фагот; В. Миненков, 
валторна). Затем на эстраде 
появился квинтет медных 
духовы х инструментов — 
В. Лобанов и Ш. Тейфиков 
(труба), Р. Сафин (валтор
на); А. Баюр (тромбон) и 
В. Попов (сюзафон). А нсам - 
блисты сыграли Сюиту для 
медных духовы х инструмен
тов композитора А. Каль- 
верта.

Праздник завершил еще 
один гость Том ска . — за
служенный артист Арм ян
ской ССР органист Ваагн 
Стамбояцян со строгой про
граммой из произведений 
Й.-С. Баха.

Ш естой традиционный 
праздник показал и замет
ный рост исполнительского 
мастерства инструментали
стов филармонии, и замет
ный рост интереса ш ироких 
кругов любителей музыки к 
камерному музицированию.

В. БОРИСОВ.

—  М ы заготовили впрок 
черноплодную рябину. Рас
скажите о ее лечебных 
свойствах.

СИДОРОВА, МЕЛКОЗЕ- 
РО ВА и другие.

г. Томск.
Отвечает заведующ ая ла

бораторией интродукции 
сельскохозяйственных ра
стений Сибирского ботани. 
ческого сада Э. Г. Сенина:

—  Правильное ботаниче,- 
ское название такой ряби
ны — арония черноплодная. 
Это североамериканское ра
стение. В  Томской области 
оно культивируется с 1949 
года. В плодах его много 
витамгагов, которые хорош о 
сохраняю тся в свеж их, су 
ш еных, замороженных, кон
сервированных ягодах. По
лезно варенье: одна столо
вая ложка обеспечивает 
суточную  потребность чело
века в витамине Р. Он об
ладает капилляроукрепля
ющ ей и гипотензивной ак
тивностью.

Различают профилактиче
скую  и лечебную потребность 
человека в Р -активных сое
динениях. Д51Я предупрежде
ния хрупкости кровеносных 
капилляров и других прояв
лений Р-гиповитаминоза до
статочно ежедневно прини
мать 100—200 граммов пло
дов.

Сухие плоды входят в  
состав -лечебных витамин
ны х сборов, используемьпс 
при ж елудочных заболева
ниях.
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н.'ные томичи частые посетители Т ом ского област
ного краеведческого музея. Здесь происходит их знаком
ство с удивительным и богатейшим сибирским краем —  
родной областью, ее экономикой, культурой, природой. 
Подолгу задерж иваются ребяга у  экспонатов, отраж аю 
щ их участие томичей в Великой Отечественной войне, в 
трудовом подвиге свои х старш их земляков в тылу.

Н А СННМКЕ: юны е экскурсанты  около миномета, вы - 
пуш.енного в годы войны  на Томском  электромеханиче-; 
ском  заводе.

Ф ото А . Батурина.

C n O R T llllllllllillilllllllllllllllillllHIII

ЗА КУБОК УЕФА
Первые матчи 1/8 финала 

розыгрыш а Кубка УЕФ А, 
состоявш иеся 28 ноября, про
шли под знаком преимущ е
ства хозяев поля. В 6 встре
чах из 8 они одержали 
победы, в одной была за
фиксирована ничья, и лишь 
однажды гости оказались 
сильнее: минские динамов
цы в Лодзи выиграли у  ме
стного «Видзева» — 2:0.

В числе тех, кто победил 
на своем поле, второй наш 
участник — московский 
Спартак», одержавш ий верх 

над «Кельном» (ФРГ) —  1:0.
Обладатель Кубка УЕФ А 

английский «Тоттенхэм » в 
Лондоне продолжил серию 
победных матчей в европей
ских кубковы х турнирах. 
Выигрыш  над командой 
«Богемианс» (Чехословакия) 
со счетом 2:0 был 42-м, кото
рого добился «Тоттэнхэм » у 
себя на поле с 1961 года, с 
начала выступления коман
ды в европейских розы гры 

шах. В Лондоне англичане 
еще ни разу не проигрыва
ли.

Бельгийский «Андерлехт», 
находящ ийся сейчас в от 
личной форме, не оставил 
никаких надежд известному 
испанскому к л ^ у  «Реал» 
(Мадрид) —  3:0.

В упорной борьбе прошла 
встреча «Гамбург» (Ф РГ) — 
«Интер» (Италия). Все ре
ш илось за десять минут до 
конца матча, когда Фон 
Хеезен, забил победный гол, 
— 2:1 вьтаграл «Гамбзфг». Из 
других игр мож но отметить 
крупную победу венгерского 
«Видеотона» над югослав
ским «П артизаном» —. 5:0. 
Вничью — 2:2 — заверш ил
ся  матч «М анчестер юнай
тед» (Англия) —  «Данди 
юнайтед» (Ш отландия). Р у - 
мгзшская команда «Универ- 
ситатя» победила «Ж елезни- 
чар» (Ю гославия) —  2:0.

Ответные игры состоятся 
12 декабря. (ТАСС).

В Е Т Е Р А Н Ы .
ОТЗОВИТЕСЬ/

Совет ветеранов 81-й Калин- 
ковнчской Краснознаменной 
ордена Суворова стрелковой 
дивизии разыскивает однопол
чан Хильченно, Казакова, Му- 
стафаева, Андрея Чугунова, 
Виктора Жарениова, Александ
ра Сизова, принимавших уча
стие в боях на Курской дуге, 
в форсировании Днепра, в ос
вобождении Белоруссии, Укра
ины, Польши, Чехословакии. 
Письма направлять по адресу: 
343740. гор. Торез Донецкой 
области, ул. SO-летия СССР, дом 
№ 7, кв. 47, Кулинкину Ивану 
Егоровичу.

* * •
Дывший старшина 1-й роты 

3-го мотострелкового батальона 
10-й гвардейской мехбрнгады 
5-го гвардейского механизиро
ванного корпуса Т. Д. Долгих 
разыскивает ' фронтовых това
рищей Кузнецова. В. А. Мура
това, Буслаева и других.' Пись
ма направлять по адресу: 
251940, Черниговская область, 
поселок Репки, ул. Грицини- 
на, 69,

* * *
Участник Великой Отечест

венной войны Свистков Борис 
Ан.ареевич просит откликнуть
ся ветеранов 376-го гаубичного 
артиллерийского полк.а резерва 
Главного командования, сооб
щить свой домашний адрес, 
воинское звание и должность, 
которую занимали в части. 
Сведения необходимы для со
здания совета ветеранов полка. 
Письма  ̂ направлять по адресу: 
302000, гор. Орел, Почтовый 
переулок, 6, ив. 9.

БЮ РО ПОГОДЫ 
СООБЩ АЕТ;

Сегодня по области —  об
лачная погода- с  прояснени
ями, местами слабый снег, 
слабая метель, ветер северо- 
восточный, 9—14 метров в 
секунду, температура 30— 3̂5, 
местами 37— 42, в Т ом ске 30 

32'градуса мороза.

2— 3 декабря —  облачная 
погода с прояснениями, ме- 
ста.чи слабый снег, слабая 
метель, ветер северный, 
5— 10 метров в секунду, тем 
пература ночью  32— 37, по
северо-восточным районам 
41—46, днем 22—27, по во
сточным районам 30—35 гра
дусов мороза.

Телевидение
СУББОТА, 1 декабря 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.00. «Время». 8.55. Чемпио

нат мира по шахматам. 9Д0. 
Концерт национального ансамбля танца Республики Шри 
Ланка. 9.40. 48-й тираж «Спорт
лото». 9.50. «Движение без 
опасности». 10.20. «Круг чте
ния». 11.05. Концерт ансамбля «Армоника». 11.35. «Москвич
ка». 13.00. «Это вы можете!». 
13.45. «Музыкальное путешест
вие». Фильм-концерт.’ 14.30. 
«Семья и школа». 15.05. «Сего
дня в мире». 15.20. «Очевидное 
— невероятное». 16.20. «Содружество». 16.50. Концерт 17.10.
Беседа политического обозревателя В. П. Бекетова. 17.40

Мультфильм. 18.00. Беседа 
Ю. А. Жукова. 18.30. «Встречи и размышления». «Человек и 
космос»-. 19.20. «Песня-84».
21.00. «Время». 21.35. «Музей 
в Черкехе». Документальный фильм. 21.45. Чемпионат СССР по хоккею. «Химик» — «Дина
мо» (Москва). 2-й и 3-й перио
ды. В перерыве (22.20.) — чемпионат мира по шахматам. . 
23.20. «Зимний этюд». Музыкально - поэтическая компо
зиция. 23.50. Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00. , Утренняя гимнастика. 8.15. «Если хочешь* быть здоров». 8.25. «Утренняя почта».
9.00. «Страницы творчества А. Серафимовича». 9.50 «Про
грамма студии телевидения Ростова-на-Дону». 10.50. «Спут
ник кинозрителя». И.45. Кон
церт. 12.15 «Клуб путешественников». 13.15. «Музыкаль

ный киоск». 13.45. Мультфиль
мы. 14.20. Чемпионат СССР йо баскетболу. Мужчины. «Спар
так» (Владивосток) — «Дина
мо» (Тбилиси). 15,00. Молодежная передача из Концертной 
студии Останкино. 16.50. «И я 
гляжу в свою мечту...» Доку
ментальный фильм. 17 20. «Поэзия». А. Жигулин. 17i55. 
«Так рождается музыка». 19.15. «Здоровье». 20.00 «Спокойной 
ночи, малыши!» 20.15. «Меж
дународное обозрение». 20.30. 
«Воспоминание о Павловске». 
Документальный фильм. 21.00. «Время». 21.35. «Автомобиль 
на крыше». Художественный фильм. 22.50. «От песни к тан
цу». 23.20, Чемпионат СССР по баскетболу. Мужчины. «Стро
итель» (Киев) — «Жальгирис».

Редактор
Н. Г. H ECTEI^H KO.

Театр
ТЕА ТР ДРАМ Ы

1 декабря. «О, Памела!» —19-30. »

Дворец зрелищ 
и спорта

1 декабря. «Принц и нищий» 
-  17. «Некваучис» ~  19-30.

Кино
в  КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
1 декабря. «Жестокий ро

манс» (две серии) — 8-30, ,11, 
13-30, 18. 18-30, 21.

имени М. ГОРЬКОГО
1 декабря. «Цена риска» —

8- 40. 10-20, 12, 13-40, 15-20, 17,
18-40, 20-20, 22. «Блеф» — 9, 
10-50. 12-40. 14-30, 16-20. 18-10, 
20, 21-50. Зал кинохроники. 
«Расследуется уголовное дело», 
«Кража», «Горе», «Опасные 
увлечения» — 9. 10-05 1,1-10,
12-15, 13-20, 14-25, 15-30, 16-35, 
20.

«ОКТЯБРЬ»
1 декабря. «Ритмы песен»

(две серии)—8-40, 11-10. 13-40, 
16-10, 18-40 21-10. «Цена рис
ка»—9 . 12-40. 14-30. 16-20, 18-10, 
20 . 21-50. Мультсборник—10-30.

«ПИОНЕР»
1 декабря. Мультсборник 

«Подарок ледяного деда» — 
9 10-40. «Потерялся слои» —
12-20, 14, 15-40 «Знахарь» (две 
серии) — 17-20, 20.

ИМ. и. ЧЕРНЫХ
1 пекабря. «Берег» (две се

рии) — 9. П-ЗП. 14. 16-30. 19. 
21-20. «Умеющий молчать» (две 
серии) — 9, 11-20, 13-40, 16-10, 
18-40. 21-10.

«СИБИРЯК»
1 декабря. «Все наоборот»—

9- 20. «Без свидетелей» — 11
12-40. 14-20, 18. 17-40, 19-20,21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

1 декабря. «Граждане 
ленной» — 15. «Берег».
серии) — 18, 21 .

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

1 декабря. «Сад с приэра-
16, 18,

ТОМСКИЙ ОРДЕНА ОКТЯБРЬСКОЙ РЕВОЛЮЦИИ 
И ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ 

ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
имени С. М. КИ РО ВА 
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ

студентов на заочный геологоразведочный факультет на 
1985— 1986 з^чебный год по специальностям: геологиче
ская съемка, поиски и разведка месторождений полез
ны х ископаемы х; геология и разведка нефтяны х и газо
вы х месторождений; геофизические методы поисков и 
разведки месторождений полезных ископаемых; гидрогео
логия и инженерная геология; технология и техника раз
ведки месторождений полезных ископаемых.

На специальность «геофизические методы поисков и 
разведки месторождений полезных ископйемых» при
нимаются лица, имеющие, законченное среднее специ
альное образование или работающ ие по избранной в вузе 
специальности.

В соответствии с правилами приема в вузы  заявления с 
документами принимаются от лиц, работающ их в геоло
гических организациях,,до 15 декабря 1984 года.

Вступительные экзамены будут проводиться в январе 
1985 г. по физике (письменно), математике I и математи
ке II (письменно), русском у язы ку и литературе (сочине
ние).

Д окументы направлять по адресу: 634004, Т омск, пр. Ле
нина, 30, ТПИ, приемная комиссия заочных факультетов.

Все-
(две

К  СВЕДЕНИЮ ЖИТЕЛЕЙ г. ТОМСКА, 
ПОЛЬЗУЮ Щ ИХСЯ ГАЗОВЫ М И ПРИБОРАМИ!

Доставка газовы х баллонов производится населению: 
с октября по 1 апреля — с 8 до  17 часов; 
с 1 апреля по 1 октября — с 9 до 21 часа; 
в с у х о т у  —  с 10 до 19 часов’.
Выходной день —  воскресенье.
Заявки на доставку газовы х баллонов принимаются с 

8 до 17 часов, без перерыва, п о  телефонам: 
абонентские номера 1— 6000 —  тел. 5-04-25; 
абонентские номера 6000 — 12000 —  тел. 5- 02- 34; 
абонентские номера 12000 и далее — тел. 5-27-81; 
с  17 до 20 часов и в субботу (с 8 до 20 часов) — п отел  

1-44-13.
И нструктаж по безопасной эксплуатации бы товы х га

зовы х плит проводится в тресте «Томскгоргаз» (пр. 
Фрунзе, 170) в следующ ие дни и часы  недели: 

понедельник —  с 19 до 20 часов; 
среда ~  с 18 до 19 часов; 
пятница —  с  12  до 13 часов.

Трест «Томскгоргаз».

ком»

Б ю ро по трудоустройству 
населения приглашает в из
дательство «Красное знамя»; 
наборщиков маш ивного .и 
ручного набора, печатников, 
учеников печатников, ш вею  
на проволокош вейную маши
ну, слесаря но вентиляции, 
някототчика клише, подсоб
ны х рабочих, лифтера, груз
чика, приемщ иков газет 
(работа в ночное время).

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17; или ул. Совет
ская, 47, тел. 3-17-76.

Б ю ро по трудоустройству населения совместно с Т ом 
ской ПМК-603 треста «С вязьстрой-6» ОБЪ ЯВЛЯЮ Т 
ПРИЕМ на курсы  по специальности монтажники связи- 
спайщики. Срок обучения —  4 месяца, в учебном комби
нате г. Новосибирска. Проезд оплачивается за счет пред
приятия.

На курсы  принимаются муж чины  не моложе 18 лет с 
образованием 8— 10 классов. Одиноким предоставляется 
общежитие. Стипендия —  75 рублей в месяц. Оплата тру
да монтажника связи-спайщ ика — сдельно-премиальная.

За направлением обращ аться по адресу: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, в бю ро по трудоустройству населения, или по 
телефону 5-33-29.

C a V > K 5 A  :
T P V n O V C T P O M G T B A

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
в  БЕРЕЗОВСКУЮ  СПЕЦСЕЛЬХОЗТЕХНИКУ: водите

лей, мотористов, сварщ иков, автокрановщика, грейдери
ста, сваебойщика, автоэлектриков, рабочих на растворо
бетонный узел, слесарей но техническому обслуживанию 
автомобилей, бетонщ иков-арматурщ иков, начальника к о 
лонны. Квартиры в течение 3— 4-х лет. Обрг)щаться в от
дел кАдров по тел. 5-00-61.

В ПЕРЕДВИЖ НУЮ  М ЕХАН ИЗИ РОВАН Н УЮ  КОЛОН 
НУ ПРОИЗВОДСТВЕННОГО ОБЪЕДИНЕНИЯ «ТОМСК 
Н ЕФ ТЬ»: каменщ иков, штукатуров-маляров-плиточни-
ков, машинистов экскаватора, плотников-бетовщ иков, ма
шинистов бульдозера, сторожей, слесарей-сантехников, 
автоэлектриков, электриков по электромонтажу. П роизво
дится выплата надбавки за выслугу лет. На строящ ихся 
объектах имею тся столовые. Доставка на работу и с рабо
ты  — служебным транспортом. Одиноким предоставляет
ся общ ежитие, семейные обеспечиваются жильем в по-, 
рядке очереди в течение 5— 7 лет. Справки по тел. 
2-62-68 (спросить отдел кадров).

В ТОМСКОЕ ОБЛАСТНОЕ ПРОИЗВОДСТВЕННОЕ 
ОБЪЕДИНЕНИЕ МОЛОЧНОЙ ПРОМЫШ ЛЕННОСТИ
в контрольно-ревизионный отдел: старш его инженера- 
технолога; в технический отдел —  инженера по охране 
труда и технике безопасности; машинистку, секретаря- 
машинисгку, экономиста по материально-техническому 
снабжению;

В ТОМСКИЙ УЧАСТОК М ЕХАНИЗАЦИИ № 6 УП 
РАВЛЕНИЯ М ЕХАНИЗАЦИ И  ТРЕСТА «СИБТЕХМ ОН- 
Т А Ж »: водителей автомобилей, машинистов гусеничных 
кранов, слесарей по ремонту, слесаря-моториста, токаря, 
слесаря-сантехника, мастера по ремонту и обслуживанию 
строймехавизмов.' Оплата труда —  повременно-премиаль- 
нэя, выплачивается годовое вознаграждение по итогам 
работы за год и итогам работы за выслугу лет, жилпло
щадь предоставляется в порядке очередности в течение 
4—5 лет. Справки по тел. 5-17-20.

В СПЕЦИАЛИЗИРОВАННОЕ СТРОИТЕЛЬНО-МОН- 
ТйЖ Н О Е УПРАВЛЕНИЕ ОБЛПИЩ ЕПРОМА; главного 
бухгалтера, слесарей-сантехников, газоэлектросварщиков, 
каменщ иков, ш тукатуров-маляров, автокрановщиков. 
Справки по тел. 4-72-15.

НА ТОМСКОЕ ТАРОРЕМ ОНТНОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ; 
старш его товароведа, счетовода-кассира, бухгалтера, ма
стеров по производству, тракториста, ияженера-механика, 
кладовщиков, водителей автопогрузчика, наладчиков де
ревообрабатывающ их станков, станочников, грузчиков, 
рабочих по ремонту деревянной и картонной 
Справки по тел. 5-07-73, 5-04-26.

В ПМК-156 пос. ПУДИНО ТРЕСТА «ТОМ СКПРОМ - 
СТРОЙ»: главного бухгалтера. Выплачиваются; 30 процен
тов районного коэффициента, надбавка 10  процентов за 
каж дый год работы —  до 50 процентов, вознаграждение за 
выслугу лет: обеспечивается квартирой и детским учреж 
дением. Справки по тел. 4-22-94.

Обращ аться по адресу: г. Томск, в городское бю ро по 
трудоустройству или его филиалы: пр. Кирова, 17; ул. 
Бердская, 18; ул. Пушкина. 71.

тары.

Бюро по трудоустройству 
населения совместно с в ы 
числительным центром кол
лективного пользования обл- 
статуправления и областной 
бухгалтерской школой про
водят набор на курсы  подго
товки операторов вычисли
тельных машин. Срок обу
чения —  2 месяца, стипен
дия —  52 губ. 50 коп.

За справками обращаться 
по тел. 5-35-60, 2-27-60.

Асиновская типография 
принимает заказы на печа
тание паспортов на оборудо
вание, спецификаций, ката
логов, наставлений и правил 
по технике безопасности, 
форм техпромфинплана 
предприятий, брошюр.

Срок изготовления — 1 — з 
месяца. Справки по тел. 
2-27-20, 2-23-14.

Командование, партийная организация, личный состав 
войсковой ч а с т и  вы
р а ж а ю т  глубокое со
болезнование Б. Г. Фролову по поводу смерти отца

ФРОЛОВА
Геннадия Анатольевича.

Коллектив гостии и ц ы «Томск» выражает глубокое 
соболезнование работнице 
гостиницы Л. А. Юрковой по поводу смерти сына

ЮРКОВА
Евгения Львовича.

Сотрудники Томского отделения института «Атом- 
теплоэлектропроект» выра
жают глубокое соболезнование старшему кладовщику В. Т. Кирьяковой по поводу смерти матери

ОВЧИННИКОВОЙ 
Пелагеи Максимовны.

Родные и близкие глубоко скорбят о кончине горя
чо любимой жены, дочери, сестры

КОНИЩЕВОИ 
Виктории Михайловны.

Научно - исследователь
ский институт курортологии 
и физиотерапии ОБЪЯВЛЯ
ЕТ КОНКУРС на замещение 
вакантных должн о с т е й :  
старш его научного сотрудни
ка оргметодотдела, мЛадших 
научны х сотрудников кли
нического отдела —  по дет
ским болезням, неврологии, 
физиотерапии, эксперимен
тальной лаборатории.

Срок конкурса —  ме
сяц со дня опубликования 
объявления в газете.

Д окументы направлять по 
адресу: 634050, Томск, ул.
Р озы  Люксембург, 1, дирек
тору.
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